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FECHA:  MARZO  20  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Mato  a  su  expareja  y  quiso  suicidarse   

  
Envía  Olvera  ultimátum  a  autodefensa  Mixquiahuala   

   Hidalgo,  estado  más  pacífico  del  país,  dice  IMCO   

   No  permitiremos  grupos  armados   

   Tuzobús  estará  en  junio:  Olvera   

  
¡El  más  pacífico!   

  
El  BOOM  de  la  CREATIVIDAD   

   CRECE  INFRAESTRUCTURA  DE  UAEH   

   Expone  Castañeda  alcances  en  el  DIF   

     

  
  

   Hay  con  qué  defender  el  peso:  Banxico,  en  la  78  Convención  Bancaria 	  

   Videgaray  pide  a  la  banca  dar  más  créditos  y  baratos   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-Avanza   reglamentación   interna  en  materia  electoral: Agilizan   trabajos  de  armonización   jurídica  en  materia  
electoral,  a  unas  semanas  de  que  concluyan  los  120  días  que  establece  como  plazo  límite  el  Código  Electoral  del  Estado  para  
adecuar   reglamentos   internos,   consejeros   y  magistrados   locales   afinan   lineamientos,   además  de   apresurar   reuniones   para  
cumplir   con   esta   etapa   de   transición.   El   nuevo   Código   Electoral   establece,   en   el   artículo   cuarto   transitorio,   que   el   IEEH  
efectuará   la   armonización   de   normativa   interna   en   un   plazo   no  mayor   a   120   días,   a   partir   de   su   publicación.   Por   ello   el  
Tribunal   Electoral   del   Estado   (TEEH)   y   el   Instituto   Estatal   Electoral   (IEEH)   intensifican   análisis   de   normativas   para  
considerar   nuevas   disposiciones,   principalmente   aspectos   de   transparencia,   operatividad   y   otros.   Según   el   consejero  
presidente,  Mario  Pfeiffer,  en  la  primera  quincena  de  abril  prevén  terminar  este  trabajo.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  
09)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Acepta  Samperio  severa  crisis  para  el  perredismo: Atraviesa  el  Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD)  
una  crisis  política,  tanto  por  liderazgos  de  Nueva  Izquierda  como  por  los  golpes  que  provienen  desde  el  partido  en  el  poder.  
La  única  forma  de  revertir  esta  situación  es  retomar  la   ideología  de  izquierda  donde  la  lucha  social  sea  la  principal  bandera,  
expresó  la  perredista  Teresa  Samperio  en  el  marco  del  proceso  electoral  vigente.  De  acuerdo  con  la  fundadora  del  PRD  en  
Hidalgo,  el  gobierno  aprovecha  circunstancias  para  devaluar  la  imagen  del  partido  hacia  la  sociedad.  Expresó  que  la  situación  
que  vive  su  organismo  es  innegable.  

nes   dimos   dinero,   tiempo,   trabajo   y  
esperanzas   a   este   proyecto   de   vida   desde   1988   con   la   creación   del   partido.   Eso   ha   dado   pie   a   que   salgan   grandes  

  (Sara  Elizondo,  página  05)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Rechaza   dirigente   convocatoria   alterna   para   sesionar   en   el   PAN: Inválida   y   sin   sustento   la   convocatoria  
extraordinaria  que  emitieron  consejeros  simpatizantes  de  Alejandro  Moreno  Abud,  enfatizó  el  presidente  del  Comité  Directivo  
Estatal   del   Partido   Acción  Nacional   (PAN),   Asael   Hernández   Cerón,   pues   los   estatutos   señalan   que   esta   posibilidad   ocurre  
cuando  no  existen   invitaciones  previas  por  parte  de   la  dirigencia,  en  tanto   la  cúpula   llamó  a  sesionar  en  Huejutla  y  Pacula  
durante  esta  semana.  Pese  a  las  dos  convocatorias  más  del  80  por  ciento  de  consejeros  optó  por  no  asistir,  bajo  justificación  
de  que  representa  un  traslado  de  mucho  tiempo,  además  de  falta  de  dinero  para  el  caso  de  otros  perfiles  albiazules.  Ante  
este  escenario   los  asambleístas   inconformes  emplazaron  al  Consejo  Estatal  para  el  próximo  domingo  22  de  marzo  a   las  10  
horas  en  la  sede  de  la  cúpula,  ubicada  en  Pachuca.  
que  marcan   los   lineamientos  del  partido  eso   sucede   cuando  el  Comité  Directivo  Estatal  no   cumple   con   la   convocatoria,   es  

  Aunque  la  mayoría  de  consejeros  
confirmó  su  asistencia  a  la  sesión  extraordinaria  del  Consejo  Estatal,  a  celebrarse  el  próximo  domingo,  el  presidente  panista  
reiteró  que  la  invitación  carece  de  fundamento  estatutario.  

  Cabe  
recordar  que  el  domingo  pasado  el  CDE  citó  a  los  consejeros  en  Huejutla  a  las  14.30  horas  el  martes  17  de  marzo,  ante  la  
inasistencia  de  casi  50  liderazgos,  nuevamente  emitieron  el  aviso  para  sesionar  en  Pacula  a  las  18.30  horas  del  día  siguiente.  
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
El  Independiente-Participarán  20  exalcaldes  en  campaña  del  distrito  Huejutla:  PES:  En  el  distrito  de  Huejutla  al  
menos   20   expesidentes  municipales   de   diferentes   alcaldías   de   esa   región   trabajaran   en   la   campaña   del   candidato.  Daniel  
Andrade  Zurutusa,  afirmó  el  dirigente  del  Partido  'Encuentro  Social  (PES),  Natividad  Castrejón.  Lo  anterior,  dijo,  es  pace  del  
trabajo  realizado  en  los  az"  timos  meses  por  parte  del  instituto  político  en  la  conformación  de  estructuras  en  cada  uno  de  los  
municipios;;   los  más  avanzados  son  Huejutla  y  Tulancingo.  "En  Huejutla  habrá  sorpresa  cuando  vean  una  gran  cantidad  de  
actores  políticos,  por   lo  menos  habrá  20  expresidentes  municipales  de  diferentes  municipios   trabajando  abiertamente  en   la  
campaña  de  Daniel  Andrade",  refirió.  Natividad  Castrejón  mencionó  que  las  y  los  candidatos  del  PES  son  mejores  que  otros  
partidos  políticos,  además  de  ser  nuevos  personajes,  contra-rio  a  lo  que  sucede  en  el  PRI,  por  ejemplo.  "En  el  PRI  ya  están  
muy  vistos,  ya  son  personajes  públicos  con   trayectoria  a   favor  o  en  contra",  señaló.  Con  otros  partidos  si  son  comparados  
uno  por  uno  "vamos  a  encontrar  que  nuestros  seis  candidatos  superan  por  mucho  en  cuanto  a  capacidad  y  talento",  indicó.  
Sobre   las   propuestas   que   darán   a   conocer   cuando   comiencen   las   campañas,   el   dirigente   del   PES  mencionó  que  Será   "un  
discurso   civilizado   y   propuestas   muy   concretas,   específicas,   que   no   sean   una   demagogia   pura".   Por   lo   que   consideró  
importante  la  participación  del  ciudadano  y  los  políticos  deben  abonar  para  que  no  pierdan  credibilidad  de  la  política  como  la  
herramienta  para  resolver  problemas.    (José  Manuel  Martínez,  página  06)  
Síntesis-Dictan   sentencia   contra   agresor   de   Diana   Bayardo:.   A   casi   tres   arios   de   que   Diana   Marroquín   Bayardo  
sufriera  un  atentado  a  balazos  durante  sus  actividades  de  campaña  por  la  región  de  Tenango  de  Doria,  el  juez  de  lo  penal,  
Noé  Hernández  Rivera,  emitió  un  fallo  a  su  favor  al  encontrar  a  Guillermo  Ángeles  Granillo  como  responsable  del  ataque.  El  
juez   dio   a   conocer   el   resultado   de   la   sentencia   en   la   que   aseguró   que   se   encontraron   los   elementos   suficientes   para  
comprobar   que   Ángeles   Granillo   estuvo   relacionado   en   el   ataque   contra   Marroquín   Bayardo,   quien,   dijo,   pedirá   que   se  
investigue  y  castigue  a  los  demás  involucrados.  "A  casi  tres  arios  de  ese  atentado  finalmente  se  comienza  hacer  justicia  y  no  
descansaré  hasta  que  todos  los  involucrados  estén  en  la  cárcel,  ya  que  falta  el  resultado  de  las  investigaciones  contra  María  
Isabel  Godínez  Granillo,  el  senador  Isidro  Pedraza  Chávez,  el  diputado  local  Celestino  Ábrego  Escalante  y  el  ex  dirigente  del  
PRD  Arturo  Sánchez  Jiménez".  Al  señalar  que  éste  es  el  primer  paso  a  su  favor,  no  descartó  que,  por  los  elementos  que  se  
encontraron,   el   próximo   viernes   27   se   dicte   sentencia   al   primero   de   los   detenidos;;   los   demás   involucrados   no   quedarán  
impunes,  por  lo  que  aseguró  que  continuará  con  el  seguimiento  del  caso  hasta  que  todos  los  involucrados,  tanto  intelectuales  
como  materiales,  sean  castigados.  "Con  este  pronunciamiento  del   juez  Noé  Hernández  Rivera,   se  comprueba  que  hubo  un  
complot   para   asesinarme,   organizado   desde   el   comité   estatal   del   Partido   de   la   Revolución   Democrática,   dirigido   en   aquel  
entonces  por  Arturo  Sánchez  Jiménez,  quien  me  obligó  a  hacer  dicho  recorrido  con  dirección  a  San  Bartolo  Tutotepec  aun  y  
cuando  yo  no  hacía  campaña  con  el  PRD".  Así  también,  Marroquín  Bayardo  exigirá  al  PRD  que  María  Isabel  Godínez  Granillo  
sea  removida  del  puesto  de  vocera  del  comité  estatal,  además  de  que  sea  expulsada  de  ese   instituto  político  debido  a  que  
con  el  fallo  del  juez  queda  clara  su  participación  en  el  atentado  en  su  contra.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno-Movimiento  Ciudadano  capacita   candidatos:   En   la   construcción  de   un  proyecto   para   un  México  más  
próspero,  Movimiento  Ciudadano   capacita   a   los   candidatos   a   diputados   federales,   quienes   serán  portavoces   de   las   causas  
ciudadanas.  A  la  capacitación  asistieron  los  candidatos  hidalguenses  por  los  siete  distritos  federales  y  el  coordinador  estatal,  
Christian   Pulido   Roldan,   quien   subrayó   la   importancia   de   esta   formación   para   lograr   buenos   resultados   en   los   comicios   y  
lograr   la  alternancia  que  tanto  se  necesita  en   la  entidad.  El  coordinador  hidalguense  destacó  que  esta  capacitación  será  de  
mucha   ayuda  para   los   candidatos,   pues   tendrán  más  herramientas   para   trabajar   en   cada  uno  de   sus   distritos,   reforzar   la  
estructura  y  sus  equipos  de  campaña,  a   fin  de  que  durante  y  después  del  proceso  demuestren   los  principios  e   ideales  del  
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Movimiento  Naranja.  En  el  curso  abordaron  temas  como:  identidad  de  campaña,  propuestas  municipales  y  legislativas,  el  uso  
de  las  tecnologías  como  medio  de  comunicación,  como  son  las  redes  sociales  que  cada  vez  tienen  más  auge  en  la  población.  
Se  habló  sobre  la  Plataforma  Ciudadanos  en  Movimiento  y  el  Programa  Nacional  de  Capacitación;;  el  proceso  previo,  durante  y  
posterior   a   los   comicios,   así   como   la   administración   y   fiscalización   de   las   campañas.   Posterior,   Marcelo   Ebrad   Casaubón,  
candidato  a  diputado  federal,  brindó  un  mensaje  a  los  asistentes  donde  destacó  que  Movimiento  Ciudadano  es  la  única  opción  
real   para   los   ciudadanos   cansados   de   las   malas   prácticas   de   los   partidos   tradicionales.   Finalmente,   se   brindó   una  
confederación  sobre  campañas  exitosas  y  el  doctor  Santiago  Nieto  Castillo,  titular  de  la  Fiscalía  Especializada  para  la  Atención  
de  Delitos  Electorales  brindó  una  conferencia  magistral.  (Redacción,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Síntesis-Realiza   INE   campaña   de   notificación: Con   la   finalidad   de   que   los   habitantes   de   las   secciones   1349   del  
municipio  de  Tizayuca,  que  pertenece  al  distrito  VII   de  Tepeapulco,   y   la  725  de  Mineral  de   la  Reforma,   del  distrito  VI  de  
Pachuca,  no  tengan  dificultad  para  votar  el  próximo  7  de  junio  por  el  reseccionamiento  que  se  realizó  en  esos  lugares,  el  INE  
prepara  una  campaña  personalizada  de  notificación.  Así  lo  dio  a  conocer  la  vocal  ejecutiva  del  Registro  Federal  de  Electores  
(RFE),   Ana   Alicia   Hoyo   Chalit,   quien   informó   que   como   parte   de   las   actividades   propias   del   INE   para   de-finir   los   distritos  
electorales,  en  el  estado,  se  realizó  el  reseccionamiento  de  dos  secciones  que  representaban  un  problema  por  el  número  de  
habitantes,   lo   que   creaba   confusión   entre   el   electorado.   Aseguró  que  para   que  nadie   pierda   la   posibilidad   de   acudir   a   las  
urnas  a  votar  por  el  candidato  de  su  preferencia,  el  INE  pondrá  en  marcha  un  programa  de  notificación  personalizada  para  
todos  quienes  no  realizaron  el  trámite  de  cambio  de  credencial  para  darles  a  conocer  el  lugar  exacto  donde  podrán  emitir  su  
sufragio.  Secciones   "En  el  estado   tuvimos  dos  casos  de   reseccionamiento  en   las  secciones  1349  de  Tizayuca  y   la  725  de  
Mineral  de  la  Reforma,  y  es  en  esos  lugares  por  el  número  de  personas  se  instalaban  casillas  especiales  y  para  los  comicios  de  
junio  se  instalarán  ordinarias  normales,  ya  que  en  estos  casos  se  generaron  dos  nuevas  secciones".  Hoyo  Chalit  añadió  que  
para  evitar  confusión  entre  el  electorado  la  representación  en  el  estado  del  Instituto  Nacional  Electoral  tiene  previsto  iniciar  
en   breve   una   campaña   de   notificación   personalizada   a   los   habitantes   de   las   nuevas   secciones   a   fin   de   que   conozcan   los  
lugares  donde  podrán  acudir  a  votar  ya  que  pertenecen  a  una  nueva  sección.  "En  su  momento  a  todos  los  ciudadanos  que,  
por  decirlo  así,   resultaron  afectados,   fueron  notificados  para  que   cambiaran   su   credencial,   y   la   clave  aquí   es   también  que  
ningún  ciudadano  se  podrá  quedar  sin  votar  porque  si  no  cambiaron  su  credencial  con  la  identificación  y  la  clave  de  sección  
anterior,  simplemente  tienen  que  verificar  cuál  es  el  número  de  sección  don-de  podrán  votar".     (Jaime  Arenalde,  página  
04)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
El   Independiente-Viajan   22   diputados   a   Zacatecas: A   final   de   cuentas   fueron   22   diputados   locales   que   viajaron   a  
Zacatecas   para   asistir   a   la   Conferencia   Permanente   de   Congresos   Locales   (Copecol),   a   partir   del   miércoles   en   la   noche   y  
cuyas   actividades   concluyen   hoy.   Del   total   de   diputados   que   viajaron   a   Zacatecas,   13   son   emanados   del   Partido  
Revolucionario   Institucional   (PRI),  uno  de  Acción  Nacional   (PAN),  dos  de   la  Revolución  Democrática   (PRD);;   tres  de  Nueva  
Alianza  y  tres  del  Verde  Ecologista.  Pese  a  que  recientemente  llegó  al  Congreso  local  Carolina  Ruiz  Martínez,  quien  sustituyó  a  
Gloria  Hernández  Madrid,  también  viajó  a  la  reunión  de  Copecol,  así  como  Félix  Becerril  Porras,  que  ocupó  el  lugar  de  Ismael  
Tapia   Benítez.   De   igual   forma   fue   a   Zacatecas   Matilde   Rangel   Otelo,   quien   recientemente   ocupó   el   lugar   de   Guadalupe  
Chávez  Acosta.  
intercambio  de  experiencias  y  puntos  de  vista  de  los  miembros  de  los   Los  servicios,  acuerdos  y  

afectan  las  atribuciones  constitu   Lista  de  diputados  que  viajaron  *PRI-1.  
Ernesto  Gil  Elorduy.  2.  Ruperto  Ramírez  Vargas.  3.  Carolina  Ruiz  Martínez.  4.  Juan  Viggiano  Austria.  5.  Omar  Zerón  Flores.  6.  
Héctor  Pedraza  Olguín.  7.  Javier  Amador  de   la  Fuente.  8.  Félix  Becerril  Porras.  9.  Miguel  Ángel  Romero  Olivares.  10.  Rocío  
Tello  Zamorano.  11.  Edith  Avilés  Cano.  12.  Mabel  Gutiérrez  Chávez.  13.  Leonardo  Pérez  Calva  *PAN.  14.  Juan  Carlos  Robles  
Acosta  *PRD.  15.  Celestino  Ábrego  Escalante.  16.  Luciano  Cornejo  Barrera  *Nueva  Alianza.  17.  Sandra  Hernández  Barrera.  
18.   Dolores   López   Guzmán.   19.   Eugenia   Muñoz   Espinoza.   *Verde   Ecologista.   20.   Antonio   Chávez   Barraza.  
21.  Matilde  Rangel  Otelo.  22.  Jorge  Rosas  Ruiz.  (Víctor  Valera,  página  05)  
Capital  Hidalgo-Diputados  locales  asisten  a  COPECOL  (Verónica  Ángeles,  página  02)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Inaugura  UAEH  infraestructura: El  rector  de  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  (UAEH),  Humberto  
Veras  Godoy,  entregó  el  nuevo  edificio  de  la  Preparatoria  número  1,  el  cual  cuenta  ocho  pisos,  una  biblioteca,  45  aulas  con  
pizarrones  interactivos,  bancas  dinámicas,  entre  otros  implementos  de  alta  tecnología.  En  una  gira  de  trabajo,  previo  al  cuarto  
informe  de  la  administración  universitaria,  en   la  que  estuvo  acompañado  del  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  el  directivo  
precisó  que  el  costo  de  esta  primera  etapa  fue  de  88  millones  de  pesos,  que  provienen  de  presupuesto  federal,  estatal  y  del  
Patronato  Universitario.  Posteriormente,  ambos  se  trasladaron  a  la  Preparatoria  número  3,  donde  inauguraron  cuatro  aulas  en  
el  módulo  E,  las  cuales  cuentan  con  una  capacidad  para  cuarenta  alumnos  en  cada  una.  Según  Veras  Godoy,  en  estos  salones  
tomarán  clases  320  estudiantes  de  los  turnos  matutino  y  vespertino,  respectivamente;;  además,  este  módulo  cuenta  con  un  
área   de   orientación   educativa.   Las   autoridades   también   se   desplazaron   al   Instituto   de  Ciencias   Económico  Administrativas  
(ICEA),  donde   inauguraron  el  edificio  F,  el   cual   consta  de  18  aulas;;  área  administrativa;;  sala  de   juntas;;  área  de  tutorías  y  
asesorías;;  cocina  show;;  dos  laboratorios  tecno   sensoriales  y  11  cubículos,  y  albergará  a  estudiantes  de  las  licenciaturas  de  
Gastronomía  y  Turismo.  Finalmente,  el  gobernador  y  el  rector  realizaron  el  corte  de  listón  inaugural  del  Centro  de  Negocios,  
ubicado  en  el  Centro  de  Extensión  Universitaria  (Ceuni)  de  Pachuca.  Presenta  informe  Hoy,  en  punto  de  las  19:00  horas,  el  
rector  de  la  Universidad  Autónoma  de  Hidalgo  (UAEH),  Humberto  Veras  Godoy,  presentará  los  resultados  alcanzados  por  la  
administración   universitaria   en   los   últimos   12  meses   con   base   en   el   Plan   de   Desarrollo   Institucional   2011-2017,   ante   los  
integrantes  del  Consejo  Universitario.  (Axel  Chávez,  página  04)  
El  Independiente-Inauguran  infraestructura  en  Autónoma  de  Hidalgo  (Lourdes  Naranjo,  página  15)  
Capital  Hidalgo-Entrega  el  gobernador  Olvera  obras  en  campus  de  la  UAEH  (Sergio  Juárez,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Elogia  Olvera  avance  de  la  UAEH  (Redacción,  página  14A)  
Plaza  Juárez-Inaugura  Olvera  obras  en  la  UAEH  (Redacción,  página  3A)  
Síntesis-Inaugura  Olvera  infraestructura  de  la  Autónoma  (Dolores  Michel,  página  05)  
Uno  más  Uno-Reconoce  Francisco  Olvera  avances  trascendentes  de  la  UAEH  (Redacción,  página  05)  
Criterio-Va   Ejército   si   hay   guardia   armada,   advierte   Olvera: El   gobernador   Francisco   Olvera   advirtió   que   si   los  
pobladores   de   Taxhuadá,   Mixquiahuala,   quienes   acordaron   autodefenderse   y   decretar   toque   de   queda   tras   denunciar  
incremento   de   asesinatos,   robos   y   violaciones,   utilizan   armamento   para   realizar   sus   rondines   de   vigilancia,   el   Ejército  
ingresará   a   la   localidad   para   desarmarlos   y   ponerlos   a   disposición   de   las   autoridades  ministeriales.  
muestran   armados   los   vamos   a   hacer   a   un   lado   para   que   entre   el   Ejército.   No   vamos   a   permitir   que   se   organicen   con  

con  armas  de  fuego;;  sin  embargo,  reconoció  que  han  identificado  a  personas  que  promueven  el  surgimiento  de  autodefensas  
en  este  lugar.  Desde  hace  una  semana,  confirmó,  personal  militar  ingresó  a  esa  región  del  estado  para  reforzar  la  vigilancia  
en   la  ruta  que  va  de  Mixquiahuala  a  Tepeji  del  Río,  por  acuerdo  entre   los  alcaldes  y   la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  de  
Hidalgo  (SSPH).  
tipo   de   temas   para   tratar   de   generar   organizaciones   independientes   y   yo   considero   que   es   un   riesgo,   porque   quienes   lo  
hacen,  independientemente  del  papel  institucional  que  jueguen,  lo  hacen  poniendo  en  riesgo  a  la  misma  población,  porque  si  

  Olvera  insistió  en  que  la  Ley  Orgánica  de  la  
Administración   Pública   Municipal   permite   que   dentro   de   las   estructuras   delegacionales   existan   grupos   de   vigilancia  

  (Axel  
Chávez,  página  05)  
El  Independiente-Ejército  custodia  Mixquiahuala:  gobierno  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Plaza  Juárez-No  permitiremos  grupos  armados  (Natalia  López,  página  3A)  
Criterio-Hidalgo,   entidad  más   pacífica   de   México,   dice   IEP:   gobierno   del   estado: El   Instituto   Mexicano   para   la  
Competitividad  (Imco)  publicó  el  estudio  Índice  de  Paz  México  2015,  que  elaboró  el  Instituto  para  la  Economía  y  la  Paz  (IEP,  
por  sus  siglas  en  inglés),  en  el  que  señala  que  Hidalgo  es  la  entidad  más  pacífica  del  país.   go  ha  sido  
uno  de  los  cinco  estados  más  pacíficos  de  México  durante  ocho  de  los  últimos  12  años  y  nunca  se  ha  clasificado  en  un  sitio  

  En  el  escrito,  el  gobierno  destaca  que  la  entidad  muestra  

efici   De  acuerdo  con  la  administración  estatal,  el  objetivo  del  informe  
es  profundizar  en  la  comprensión  de  las  tendencias,  los  patrones  y  los  factores  que  impulsan  la  paz  en  México,  y  destacar  los  
importantes  beneficios  económicos  que  emanarán  de  una  sociedad  más  pacífica.  
paz   se   han   estabilizado   en   el   último   año   y   es   demasiado   pronto   para   determinar   si   se   trata   del   inicio   de   una   nueva  

.   En   lo   que   concierne   al   índice   en   las   zonas   metropolitanas   del   país,   Pachuca,   Tula   y  
Tulancingo  están  dentro  de  las  diez  mejor  calificadas  en  este  tema,  según  el  estudio  citado  por  las  autoridades.  En  términos  
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s  mejoraron  30  por  ciento,  los  delitos  de  la  delincuencia  organizada  disminuyeron  
  (Redacción,  página  05)  

Milenio-Hidalgo,  estado  más  pacífico  del  país,  dice  IMCO  (Redacción,  página  07)  
Capital  Hidalgo-Hidalgo,  estado  más  pacífico:  IMCO  (Sergio  Juárez,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Hidalgo,  el  estado  más  pacífico  (Redacción,  página  10A)  
Plaza  Juárez-Hidalgo  el  estado  más  pacífico  de  México:  IEP  (Redacción,  página  2A)  
Síntesis-Hidalgo  es  el  más  pacífico:  IEP  (Redacción,  página  04)  
Uno  más  Uno-Hidalgo,  el  estado  más  pacífico  de  México:  IEP  (Redacción,  página  03)  
Criterio-Tuzobús  funcionará  tras  la  elección:  FOR: Será  hasta  que  pase  la  elección  del  7  de  junio  cuando  comience  a  
funcionar   el   sistema   de   transporte   masivo   Tuzobús,   informó   José   Francisco   Olvera   Ruiz,   gobernador   de   Hidalgo,   quien  
también  indicó  que  durante  mayo  se  harán  las  pruebas  con  los  camiones  y  sistemas  electrónicos  de  estaciones  y  terminales  
con  el  fin  de  evitar  problemas.  El  mandatario  estatal  señaló  que  será  en  los  últimos  días  del  mes  en  curso  cuando  la  empresa  
Mercedes   Benz   entregue   las   unidades   que   brindarán   el   servicio   de   transporte   sobre   el   bulevar   Felipe   Ángeles   y   colonias  
aledañas  de  Pachuca,  con  el  fin  de  que  los  operadores  seleccionados  puedan  ser  capacitados  a  bordo  de  las  unidades.  Olvera  
Ruiz  aceptó  que  sí  existe  un  ligero  atraso  en  la  puesta  en  marcha  del  sistema  de  transporte;;  sin  embargo,  aclaró  que  ello  no  
implica  un  uso   inadecuado  de   los  recursos  aportados  por  el  Fondo  Nacional  de  Infraestructura  (Fonadín).  
observación   por   parte   del   Fonadín   en   cuanto   a   los   tiempos   que   llevamos   en   el   proyecto.   Estamos   por   iniciar   la   fase   de  
pruebas,  los  retrasos  que  tenemos  son  normales  para  obras  tan  grandes  como  la   Olvera  al  
ser  entrevistado  luego  de  encabezar  el  homenaje  post  mortem  al  exrector  Juventino  Pérez  Peñafiel  en  el  edificio  central  de  la  
Universidad   Autónoma   del   Estado   de   Hidalgo   (UAEH).   En   cuanto   a   la   tarifa   que   tendrá   el   Tuzobús,   el   jefe   del   Ejecutivo  
aseveró  que  ésta  se  analiza  junto  con  los  empresarios  que  tendrán  la  concesión  de  esta  línea,  aunque  enfatizó  que  una  vez  
que  se  decida  habrá  una  campaña  de  información  con  el  fin  de  que  los  habitantes  de  la  zona  metropolitana  conozcan  la  tarifa  
y   las  maneras   de   pagarla.   Francisco  Olvera   aseguró   que   el   gobierno   federal   aún   no   ha   comunicado   oficialmente   si   habrá  
recorte  de  recursos  para  obras  en  2016  debido  a  la  baja  en  el  precio  del  petróleo,  pero  aseguró  que  habrán  de  buscar  ahorrar  
el  mayor  número  de  recursos  posibles  con  fin  de  cumplir  con  las  obras  que  representen  avance  social.  (Yossimar  Durán,  
página  06)  
Crónica-Inicia  operaciones  el  Tuzobús  después  de  elecciones:  JFOR  (Alberto  Quintana,  página  04)  
El  Independiente-Tuzobús,  ahora  para  junio  (Sonia  Rueda,  página  04)  
Plaza  Juárez-Operara  Tuzobús,  después  de  elecciones  (Natalia  López,  página  3A)  
Síntesis-Tuzobús  estará  en  junio:  Olvera  (Susana  Jiménez,  página  03)  
Crónica-Convoca   Elguero   a   los   ediles   para   vigilar   casas   de   empeño: Los   temas   abordados   con   los   alcaldes   están  
enfocados  a  las  casas  de  empeño,  para  fortalecer  la  estrategia  de  seguridad  en  Hidalgo,  afirmó  el  titular  de  la  Secretaría  de  
Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina.  Las  reuniones  del  grupo  de  coordinación  interinstitucional  tienen  por  objeto  aplicar  mayor  
verificación  y  vigilancia  de  operación  de  estos  negocios,  ubicados  en  diferentes  puntos  del  estado.  Elguero  Molina  expuso  que  
en   ocasiones   comercializan   algunos   artículos   robados   en   casas   de   empeño,   por   tanto   es   necesario   verificarlas   mediante  
diferentes   esquemas.   Para   ello   se   requiere   la   participación   de   instancias   federales,   estatales   y   municipales,   para   lograr  
resultados   favorables   y  preservar   la  estabilidad.  El   secretario  de  Gobierno  expuso  que  se  abordan  otros   temas  como  es   la  

personas   en   estos   negocios.  Otro   de   los   puntos   es   la   operación   de  máquinas   tragamonedas   que   se   ubican   en   colonias   y  
comunidades   sin   ningún   permiso   por   parte   de   las   autoridades.   Además   les   solicitó   a   los   ediles   del   estado   tener   mayor  
participación   y   comunicación   para   cada   uno   de   los   programas   implementados   por   parte   de   las   autoridades   estatales   y  
federales.  Para   las  presidencias  municipales  que  no  han   firmado  el   convenio  del  Mando  Único   la  recomendación  es  que  se  
unan  a  estas  acciones,  ya  que  a  la  fecha  son  sólo  40  ayuntamientos  inscritos.  Elguero  Molina  añadió  que  en  los  próximos  días  
puede  reiniciar  la  mesa  de  acuerdos  con  los  diferentes  partidos  políticos,  previa  a  las  elecciones  federales  que  se  realizarán  el  
7  de  junio.  (Alberto  Quintana,  página  05)  
Capital  Hidalgo-Fortalecer  la  seguridad,  principal  estrategia  con  municipios  (Sergio  Juárez,  página  06)  
Uno  más  Uno-   
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Criterio-Rinde   DIF   capitalino   su   informe: La   presidenta   del   Patronato   del   Sistema   DIF   Pachuca,   Gabriela   Castañeda  
Badillo,  resaltó  que  la  sociedad  es  reflejo  de  los  valores  de  la  familia,  por  lo  que  se  ha  privilegiado  impulsar  a  ésta  como  el  
pilar   de   la   dependencia   que   preside.   Castañeda   Badillo   señaló   lo   anterior   al   presentar   su   informe   de   labores   Logros  
compartidos,   evento   en   el   que   estuvo   acompañada   de   la   presidenta   del   Patronato   del   Sistema   DIF   estatal,   Guadalupe  
Romero.   Castañeda   abundó   que   una   sociedad   diversa   como   la   hidalguense   representa   una   fortaleza,   por   ello,   y   en  
colaboración  con  la  Subsecretaría  de  Educación  Media  Superior  y  Superior,  se  entregaron  certificados  a  45  adultos  mayores  
que  culminaron  su  primaria,  secundaria  o  preparatoria,  así  como  550  becas  w-15  a  infantes  por  un  monto  de  más  de  486  mil  
pesos.  La  titular  del  DIF  capitalino  enfatizó  que  se  ha  beneficiado  a  515  personas  con  la  entrega  de  despensas;;  además,  en  el  
Centro   de   Atención   Médica   y   Diagnóstico   se   otorgaron   3   mil   consultas   y   mil   400   estudios   de   Rayos   X,   Papanicolau,  
mastografías;;  y  en   la  Unidad  Básica  de  Rehabilitación  se  dieron  865  consultas  y  7  mil  500  terapias.  Durante  el  evento,   fue  
presentada   la   canción   institucional   del   sistema  DIF  Pachuca   en   la   que  participaron  niños   y   adultos  mayores.   (Emmanuel  
Rincón,  página  09)  
Milenio-Pachuca,  una  ciudad  amiga  de  la  infancia  y  de  los  adolecentes  (Fannia  Cadena,  página  09)  
Crónica-Presenta  Gaby  Castañeda  logros  del  DIF  en  Pachuca  (Milton  Cortés,  página  03)  
El  Independiente-Más  necesidades  que  resultados:  DIF  (José  Manuel  Martínez,  página  07)  
Capital  Hidalgo-En  Pachuca,  mejora  calidad  de  vida  de  las  familias:  Castañeda  (Yina  Bautista,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Gabriela  Castañeda  rindió  su  2do.  Informe  (Redacción,  página  10A)  
Síntesis-Máximo  logro,  que  Pachuca  sea  amiga  de  la  infancia:  GC  (Edgar  Chávez,  página  02)  
Uno  más  Uno-Resultados  y  acciones  por  parte  de  Gabriela  Castañeda  (Redacción,  página  07)  
Criterio-Dispone  alcaldía  de  10   viviendas  para   reubicar   a   familias   de   la  Nueva  Estrella: El   alcalde   de   Pachuca,  
Eleazar   García   Sánchez,   afirmó   que   ya   se   tiene   dispuestas   una   decena   de   viviendas   para   reubicar   a   las   familias   que   se  
encuentran  en  el  polígono  de  riesgo  en  la  colonia  la  Nueva  Estrella.  García  Sánchez  explicó  que  esto  es  posible  luego  de  que  
constructores   independientes   ofrecieran   su   apoyo   para   facilitar   estas   viviendas,   a   cambio   de   derechos   como   permisos   y  
licencias  de  construcción.  García  precisó  que  las  viviendas  disponibles  se  localizan  en  Mineral  de  la  Reforma,  donde  tendrán  
que  desplazarse  entre  siete  y  10  familias  que  corren  riesgo  permanente.  El  alcalde  aclaró  que  quienes  decidan  acogerse  a  
este  esquema  de  reubicación  deberán  estar  conscientes  de  que  deberán  cubrir  un  monto  de   la   inversión,  el  cual,  aseguró,  
será  accesible.  Eleazar  García  explicó  que  la  más  económica  de  las  viviendas  tiene  un  valor  estimado  de  300  mil  pesos,  de  los  
cuales,  el  beneficiario  deberá  aportar  una  tercera  parte,  con  la  posibilidad  de  un  esquema  flexible  de  hasta  20  años  para  su  
liquidación.   García   Sánchez   observó   que   se   optó   por   este   esquema   pues   de   otra  manera,   como   el   hecho   de   adquirir   un  
terreno  e  iniciar  la  construcción  de  las  viviendas,  el  proceso  hubiera  sido  más  largo,  y  en  la  Nueva  Estrella  el  riesgo  es  latente.  
García  añadió  que  además  de  esta  decena  de  familias,  otras  30  tienen  que  ser  reubicadas,  pero  en  estos  casos  se  buscará  
adquirir  un  terreno  para  edificar  las  viviendas  que  ocuparán.  (Emmanuel  Rincón,  página  09)  
Crónica-Colaboración  de  sociedad  permite  mejorar  condiciones  en  colonias  (Milton  Cortés,  página  11)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
¿División  o  guerra  sucia?:  Ayer  comenzó  a  circular  una  misiva  electrónica  en  torno  al  disgusto  que  causó  al   interior  del  
Partido   Acción   Nacional   en   Hidalgo   la   designación   de   Roxana   Montealegre   Salvador   como   candidata   del   distrito   6   para  
diputada  federal.  La  carta,  firmada  por  quienes  se  hacen  llamar  Verdadero  Partido  Acción  Nacional  de  Hidalgo  no  es  más  que  
un  emplazamiento  a  que   si   no   se   cambia  de   candidata  para  Pachuca   y  Mineral  de   la  Reforma  de  aquí   al   día   lunes  23  de  
marzo,  se  tomarán  las  instalaciones  de  la  sede  del  Comité  Directivo  Estatal  en  la  avenida  Francisco  I.  Madero  de  Pachuca.  En  

ex  
diputado  local,  ex  delegado  de  Segob  y  ex  coordinador  de  la  campaña  de  Josefina  Vázquez  Mota  en  el  estado-así  como  al  que  

realidad   es   Gloria   Romero  
León),  de  quienes  dicen  fueron   los  personajes  panistas  que   llevaron  a  dicho   instituto  a  su  época  más  digna  en  Hidalgo.  Al  
respecto,  señalan  que  la  misión  de  la  candidata  designada  en  el  distrito  de  la  capital  del  estado,  es  confrontar  al  panismo  para  

empezado  siquiera  las  campañas  y  ya  vemos  signos  de  división  o  bien  de  guerra  sucia  al   interior  de  partidos,  pues  además  
del  PAN,  en  otros  como  el  PT  vemos  también  como  se  comienzan  a  dar  hasta  con  la  cubeta  llena  de  declaraciones,  y  ni  que  
decir  del  PRD  en  regiones  como  la  Huasteca  y  el  Mezquital  donde  se  están  dando  separaciones  y  renuncias  o  que  me  dicen  
del   PRI   en  Huejutla,   donde  muchos   se   han   comenzado   a   inclinar   por   Encuentro   Social.   Vaya,   lo   que   es   cierto   es   que   en  
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referencia  al  anónimo  panista,  la  realidad  apunta  más  a  que  ha  comenzado  una  operación  de  derrumbe  a  una  candidata  que  
se  logró  posicionar  de  buena  forma  ante  la  opinión  pública,  postulándose  junto  a  la  mejor  futbolista  de  todos  los  tiempos  en  

trata  de  recordar   las  viejas  glorias  de  Acción  Nacional,  no  creo  que  éstas  en  Hidalgo  sean  las  de  Jorge  Moctezuma,   las  del  

triunfos  políticos  contundentes.  Si  acaso,  el  recuerdo  del  único  alcalde  panista  de  Pachuca,  José  Antonio  Tellería  Beltrán,  es  lo  
que  sustenta  a  dichos  personajes,  debería  quedar  registro  que  no  hay  otro  triunfo,  otra  hazaña  en  urnas,  otro  movimiento  
emanado  de  la  ciudadanía,  como  el  conseguido  por  el  expresidente  municipal  Tellería  Beltrán.  Nada  más.  Tratar  de  desvirtuar  
una  campaña  que  no  ha  empezado,  suena  más  a  guerra  sucia  al  interior  que  a  divisionismo.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
EL  DOMINGO  DE  RESURRECCIÓN  INICIAN  LAS  CAMPAÑAS,  AUNQUE  PARA  ALGUNOS  SERÁ  VIERNES  SANTO:  
Este   domingo   de   Resurrección,   que   será   el   5   de   abril,   arrancan   las   campañas   políticas   para   vienes   buscan   ser   diputados  
lidérales,  en  algo  que  resulta  simbólico  por  la  fecha  que  es  que  para  la  teología  cristiana  significa  el  inicio  de  una  cueva  vida  y  
es  cimiento  de  t  fe.  Para  los  políticos  de  Hidalgo  que  buscan  ser  pipudos,  será  el  inicio  de  una  lucra  rumbo  a  San  Lázaro,  m  
todo  lo  que  tengan  a  la  ano,  con  la  esperanza  de   tener  una  curul,  aunque  sepan  s  que  no  son  candidatos  del  que  lejos  de  
este  partido  tienen  prácticamente  perdida  la  batalla,  porque  el  partido  tricolor  aparte  de  un  trabajo  de  elección  bien  hecha,  
mantiene  disciplina  y  una  labor  previa  bien  realizada.  Dicen  los  que  saben  de  este  asunto,  que  las  huestes  del  general  Ricardo  
Crespo,   tienen   todo  para  salir  victoriosas  el   7  de   junio,  y  que  a  no  ser  que  haya  una  circunstancia  extraña  y   rara  podrían  
perder  algún  distrito,  que  se  ve  bastante  dificil,  sobre  todo,  porque  la  oposición  no  acaba  ni  de  organizarse  para  la  batalla,  y  
más  bien   los   signos   son  de  desorden  y  de  división,   y  hasta  de  enfrentamiento  entre   los  partidos   como  el  PAN,  donde  no  
acaban  de  ponerse  ni  de  acuerdo  entre  los  grupos  de  Asael  y  los  de  Alejandro  Moreno,  con  el  natural  daño  al  panismo  estatal,  
que  ya  no  saben  ni  para  dónde  voltear,  sobre  todo  después  de  las  jugadas  raras  que  les  hizo  Xóchitl,  que  primero  dijo  que  
era  residente  de  Pachuca  y  ahora  jura  que  es  chilanga  por  los  cuatro  costados,  en  esta  ambición  que  muestra  por  puestos  de  
poder  y  en  la  que  se  lleva  entre  las  de  galopar  a  los  panistas,  por  los  que  nunca  mostro  ningún  respeto.  Cómo  andarán  las  
cosas  que  el  pleno  del  Consejo  Estatal  de  este  partido  no  se  ha  podido  llevar  a  cabo  por  la  falta  de  quórum,  ahora  convocado  
en  Huejutla  donde  los  consejeros  le  hicieron  el  feo  a  don  Asael,  que  no  ha  podido  conciliar  las  broncas  y  por  lo  que  se  ve,  ni  
podrá.  En  cuanto  al  PANAL,  las  cosas  no  marchan  mejor.  Era  un  partido  poderoso  que  ya  vio  pasar  sus  mejores  días,  y  que  
ahora   es   un   remedo   de   lo   que   fue.   No   dará   problemas   y   no   será   lo   que   fue.   Fue   un   instituto   político   fuerte   y   en   algún  
momento  la  segunda  fuerza  política  en  el  estado,  pero  ahora  es  una  caricatura,  porque  la  fuerza  que  son  los  maestros  están  
divididos,  desde  que   se  dieron   las  broncas  entre  ellos  en   su   sección   sindical.  Ahora   tiene   sus   candidatos   que  presentó   su  
dirigente  Eliseo  Molina  Hernández,  que  no  acaba  de  ser  aceptado  como  Presidente  y  que  muchos  ven  como  un  arribista  y  que  
para  su  desgracia,  para   los  maestros  no  significa  gran  cosa.  El  PRI  no  debe  tener  en  este  partido  gran  competencia,  pero  
tampoco  gran  apoyo.  Sus  candidatos  son  nombres  que  no  dicen  mucho,  ni  significan  gran  peso  para  los  electores,  como  en  
otros  tiempos  lo  fueron.  El  PRD  y  MORENA  así  como  el  PT  en  su  calidad  de  izquierda,  no  son  propuestas  fuertes.  Como  que  
no  es  su  momento.  El  PES  lo  que  busca  con  seriedad  es  posicionarse  como  un  partido  para  estar  presente  en  el  futuro.  Así  
como  están   las   cosas,  el  PRI  parece   tener   todo  para  arrasar.  Pese  a  que  en  el  PAN  hay   fuerzas  contrarias  al  PRI,  que  se  
mueven  para   fortalecer  a   determinados   candidatos  en  busca  de  venganza,  por  afrentas  que  dicen,   les   cometieron   cuando  
eran  priistas  distinguidos.  Pese  a  eso,  no  tienen  la  fuerza  para  ganar.  Es  lo  que  se  ve.  El  domingo  de  Resurrección  inician  las  
campañas...  Aunque  para  los  que  se  quedaron  sin  nada...es  como  si  fuera  Viernes  Santo...  
  
  (Adalberto  Peralta,  página  02)  
Crónica-Balcón  Político   

Las  codiciadas  suplencias:  Ahora  resulta.  Hasta  hace  unos  años  ser  candidato  a  un  cargo  de  elección  popular,  suplente,  
era   poco   menos   que   una   vergüenza   y   un   atentado   a   la   honorabilidad   e   imagen   pública   del   aludido.   Hoy   la   historia   ha  
cambiado   y   al   menos   en   el   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   ha   tomado   más   tiempo   del   debido   definir   a   los  
candidatos   suplentes   a   diputados   federales,   tanto   para   las   fórmulas   de   mayoría   relativa   como   las   de   representación  
proporcional.  Y  es  que  muchos  especulan  que  ser   incluido  en  una   fórmula,  aunque  sea  de  suplente,  es  buen  augurio  y  el  
suplente   bien   podría   convertirse   en   corto   tiempo   en   propietario   o   ser   postulado   a   otro   cargo   de   elección   popular.   Por   lo  
pronto  hay  una  larga  lista,  que  este  fin  de  semana  se  reducirá  a  tres  por  distrito,  de  quienes  quieren  ser  tomados  en  cuenta  
por   su   partido   para   acompañar   a   algún   candidato   propietario   en   su   respectiva   fórmula.   Hasta   donde   se   sabe   el   Comité  
Ejecutivo  Nacional  (CEN)  y  su  famosa  Comisión  de  Elecciones  determinarán  el  domingo  o  lunes  los  nombres  de   los  finalistas,  
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por   lo   que   toca   a   Hidalgo.   Así   pues   que   hasta   ahora   se   afirma   que   en   Pachuca   el   suplente   de   Alfredo   Bejos   surgirá   del  
convulso  municipio  de  Mineral  de   la  Reforma;;  en  Tula  de  Allende,   con  Fernando  Moctezuma  Pereda,   irá  el   autodestapado  
diputado  local  con  licencia,  Gadoth  Tapia;;  en  Huejutla  se  volteará  a  las  estructuras  del  partido  y  la  suplente  de  Alma  Carolina  
Viggiano  Austria   surgirá   de   las   filas   tricolores   de  Huejutla   y   no  de  San   Felipe  Orizatlán,   como   se   rumoraba.   Por   cuanto   a  
Actopan  no  se  descarta  al  renunciado  delegado  de  Liconsa,  Ernesto  Vázquez  Baca,  quien  pelea  esa  posición  con  el  dirigente  
de   los   jóvenes   y   alcalde   suplente,   Roberto  Núñez   Vizzuett   y   algún   expresidente  municipal.   En   Tepeapulco   la   disputa   está  
entre   la   también   renunciada   delegada   de   Sedesol,   Patricia   González   Valencia,   y   la   presidenta   del   DIF   Tizayuca,   Leticia  
Cuatepotzo,  hija  del  poderoso  Miguel  Ángel  Cuatepotzo  Costeira;;  en  Tulancingo  el  espacio  lo  pelean  el  locutor  Fernando  Pérez  
y  el  exalcalde  de  un  municipio  de  la  zona  Otomí-Tepehua,  Uriel  Islas.  Donde  se  definirá  de  última  hora  es  en  Ixmiquilpan,  por  
lo  complicado  de   la  revisión  del  sector  femenil.  Pero  todo  se  conocerá  el   lunes  o  martes,  según  fuentes  del  mismo  tricolor.  
Igual  que  las  suplencias  de  los  plurinominales,  como  Erika  Rodríguez,  cuarto  lugar  de  la  quinta  circunscripción.  

  (Carlos  Camacho,  página  03)  

Milenio-   
  
:Que  otra  vez  una  mala  instalación  de  gas  causó  lesiones  a  varias  personas  en  el  municipio  de  Metztitlán,  en  donde  una  pipa  
que  surtía  a  una  cocina  económica  presentó  una  fuga  de  gas,  lo  que  provocó  una  explosión  en  la  que  resultaron  por  lo  menos  
tres  heridos  por  quemaduras,  por  lo  que  los  vecinos  de  inmediato  evacuaron  un  kínder  que  se  encontraba  cerca  del  incidente.  
¿Pues  no  que  Miguel  García  Conde  y  anexas  ya  se  habían  puesto  a  revisar  todas  las  empresas  de  gas?  
  
:Que  ayer  a  las  fuerzas  armadas  no  les  salió  como  se  tenía  previsto  la  llegada  y  aterrizaje  de  un  helicóptero  del  Ejército,  pues  
según  los  militares  dicen  que  cuando  la  aeronave  se  disponía  a  salir  de  la  base  militar  de  Santa  Lucía,  en  el  Estado  de  México,  
el  motor  presentó  una  falla,  por  lo  que  el  piloto  tuvo  que  aterrizar  de  emergencia  nuevamente  en  la  base,  por  lo  que  ya  no  
llegó  a  su  destino  que  era  Pachuca,  aunque  l  que  sí  llegó  fue  el  convoy  para  la  exposición  de  las  fuerzas  armadas.  
  
:Que  padres  de  familia  que  tienen  a  sus  hijos   inscritos  en  la  secundaria  general  número  ocho,  ubicada  en  la  colonia  11  de  
Julio,  en  Mineral  de  La  Reforma,  exigen  a   las  autoridades  municipales  que  atiendan  sus  peticiones  de   llevar  vigilancia  a   la  
hora  de  entrada  y  salida  de  los  estudiantes,  pues  dicen  que  ya  se  volvió  costumbre  que  vándalos  esperen  afuera  del  plantel  
para  quitarles  dinero  a  los  alumnos  e  incluso  golpearlos,  como  sucedió  con  una  alumna  la  semana  pasada,  el  problema  es  que  
dice  el  edil,  Filiberto  Hernández,  que  no  hay  patrullas  para  hacer  la  vigilancia.  
  
:Que  quienes  ya  dieron  una  señal  de  vida  son  los  del  Partido  Humanista,  quienes  se  acordaron  que  deben  seleccionar  a  siete  
candidatos  para  encarar   la  elección   federal,  por   lo  que  ya  hurgaron  entre  sus  militantes  y  escogieron  a  un  primer  paquete  
propuesta,  aunque  todavía  está  por  definir   las  candidaturas  oficiales.  El  problema  es  que  dicen  que  ya  no  saben  qué  hacer  
con  los  suplentes  y  con  los  plurinominales,  pues  ya  se  les  terminaron  los  posibles  nombres  para  meterlos  en  algún  espacio.  
  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

todos  y  entender  que  hay  muchas  alternativas,  hay  un  exhorto  para  que  no  se  empeñen  en  entrar  a  una  sola  instit   
Rocío  Ruiz  de  la  Barrera  
Subsecretaria  de  educación  media  y  superior,  sobre  el  cupo  para  los  aspirantes  
  

autobuses,  sobre  todo  las  t   
José  Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  del  estado,  sobre  el  retraso  del  Tuzobús  para  entrar  en  operaciones  
  

n  paquete  educativo  especial,  el  papá  cubre  el   50  por  
  

Verónica  Ortega  Ramírez  
Directora  de  Ciegos  Fundación  Hidalguense,  sobre  la  apertura  para  niños  en  escuelas  (Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que  quien  anda  muy  alborotado  para  lograr  la  candidatura  suplente  en  el  distrito  electoral  federal  de  Actopan  es  el  exalcalde  
de  El  Arenal,  Adolfo  Zúñiga,  hermano  de  la  presidenta  municipal  Adelfa  Zúñiga.  Los  paisanos  de  Adolfo  dicen  que  trae  todo  el  
apoyo  de  Leonardo  Ramírez,   también  exalcalde  de  Actopan,  quien  pretende   imponer  al   candidato  que  hará   la   fórmula  con  
Pedro  Luis  Noble  Monterrubio  por  ese  distrito  electoral,  por  cierto  el  más  extenso  de  la  entidad.  

que  hoy  el  Comité  Directivo  Estatal  del  Partido  Acción  Nacional  sostendrá  una  conferencia  de  prensa  para  dar  a  conocer  su  
plataforma  política   electoral   con  motivo   de   la   próxima  elección   federal   del   7   de   junio.  Asael  Hernández,   actual   presidente  
estatal  del  partido,  invitó  al  evento  al  secretario  de  Elecciones  del  Comité  Nacional  de  ese  partido.  

que  ya   salió  el   peine  de  porqué  premiaron  a  quien  ya   será   conocida  para   la  posteridad   como  LadyHuejutla,   la  estudiante  
a  su  servicio  social,  resulta  

que  ésta  es  hija  de   la  catedrática  de   la  UAEH,  Martha  Gaona  Cante,  y  hermana  de  Roberto  Rodríguez  Gaona,   titular  de   la  
Secretaría  de  Desarrollo  Internacional.  

que   tras   la   reciente   estafa   a   estudiantes   y   personal   académico  de   la  Universidad   Iberomexicana  de  Hidalgo,   Juan  Manuel  
Menes  Llaguno  ha  movido  todo  lo  que  ha  podido  para  que  se  esclarezca  tan  vergonzoso  incidente.  Entre  los  equipos  celulares  
que   fueron   sustraídos   del   plantel   destaca   el   de   su   hijo   Manuel   Menes   Orea,   cuyo   costo   es   elevado;;   la   escuela   ya   se  
comprometió  a  que  pagará  los  teléfonos  robados,  previo  a  presentar  la  factura  de  los  mismos.  

que  a  quien  se  le  señala  de  sobresalir  poco  en  su  trabajo  es  Avelino  Tovar,  dirigente  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  
en  la  entidad,  quien  en  los  próximos  días  habrá  de  completar  la  mudanza  a  sus  nueva  oficinas,  localizadas  sobre  la  calle  de  
Samuel  Carro  de  Pachuca,  pues   la  alianza  que  mantiene  el  dirigente  con  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  no  ha  
redituado  en  la  economía  de  los  verdes  tanto  como  lo  esperado,  por  lo  que  han  tenido  que  bajarle  a  los  gastos  y  eso  incluye  
unas  oficinas  modestas.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Si  la  inseguridad  no  es  para  tanto,  ¿por  qué  el  Ejército  haciendo  rondines?  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Plaza  Juárez-   
  
Sin  hueso  no  hay  lealtad    
El  sobrino  del  diputado  federal,  Dario  Badillo,  de  nombre  Darío  Humberto  Badillo  Zúñiga,  decidió  abandonar  las  filas  tricolores  
para  buscar  la  posibilidad  de  ser  candidato  al  cargo  de  su  tío  a  través  del  Partido  Encuentro  Social  (el  famoso  pez,  porque  no  
hay   pez   quién   sea   nominado).   Si   usted   pone   atención   se   trata   de   un   apellidos  muy,   pero  muy   conocido   en   la   Huasteca  
Hidalguense,  porque  han  sido  éstos  especímenes  los  que  desde  tiempos  inmemoriales  junto  con  los  Fayad  y  los  Reyes,  se  han  
repartido  una  y  otra  vez  cuanto  cargo  de  elección  popular.  Además  son  los  dueños  de  prácticamente  todos  los  negocios  en  la  
región.  Vaya  pues,  son  los  "amitos".  Y  ahora  el  retoño  se  enojó  porque  no  le  dieron  pase  al  hueso  añorado,  porque  hombre  
que  le  corresponde  a  su  familia,  osease  familia  real.  Una  historia  tantas  veces  contada  que  de  plano  ya  da  asquito  como  decía  
aquél  célebre  gobernador  de  Jalisco.    
  
Porque  estás  que  pide  licencia  y  nomas  no  la  pide    
Resulta  que  el  dirigente  estatal  del  Partido  Nueva  Alianza,  Eliseo  Molina,  no  se  cansa  de  anunciar  que  pedirá   licencia  como  
comisionado  de  la  SEPH.  Ya  lo  dijo  una,  dos,  tres  y  hasta  cuatro  veces,  pero  nomás  no  se  ve  para  cuándo.  El  asunto  es  que  le  
gusta  andar  de  grillo  pero  cobrar  por  un  puesto  que  no  desempeña  como  profesor.  Y  así  resulta  pero  bien  fácil.  Lo  que  debe  
saber  es  que  si  piensa  pasársela  de  anuncio  en  anuncio  con  aquello  de  que  va  a  pedir  licencia,  al  final  nadie  le  va  a  creer  y  va  
a  quedar  como  el  pastorcito,  y  bien  merecido  tendrá  el  titulo  de  integrante  de  la  Real  Fuerza  Aérea  de  la  SEPH.  
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Bulevar  Bonfil  "boca  de  lobo"    
Una  vez  más  se  robaron  todo  el  cable  del  alumbrado  público  del  bulevar  Ramón  G.  Bonfil.  Así  que  si  usted  circula  rumbo  al  
entronque  con  el  Colosio,  mejor  lleve  lámpara  y  un  bate  de  beisbol,  porque  puede  ser  presa  de  los  ladrones.  En  serio,  ni  pase  
por  la  noche  porque  no  se  ve  absolutamente  nada.  Alguien  debe  tener  responsabilidad  en  este  asunto,  porque  aun  cuando  es  
evidente  que  los  ratones  hicieron  de  las  suyas  por  enésima  ocasión,  alguien  tiene  que  remediar  la  situación.    
  
UAEH,  ya  maquinan  sucesor  de  Veras  Godoy    
El   ex   rector   de   la   Universidad   Autónoma   del   Estado,   Gerardo   Sosa   Castelán,   está   por   decidir   quién   será   el   sucesor   de  
Humberto  Veras  Godoy.  Hay  varios  nombres,  pero  empieza  a  menajearse  como  definitivo  el  de  Adolfo  Pontigo  Loyola,  quien  
ha  esperado  con  paciencia  solo  comparable  a  la  de  Kalimán,  a  que  el  que  decide  le  otorgue  su  confianza.  Seguramente,  luego  
de  la  elección  que  se  supone  hará  el  Consejo  Universitario,  al  final  del  día,  si  el  que  les  dije  no  cambia  de  decisión.  Pontigo  
Loyola  asumirá  el  puesto  de  rector  de  la  UAEH,  o  encargado  como  usted  quiera  nombrarlo.  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Comparte  la  titular  del  Sistema  DIF  en  Pachuca  los  logros  y  desafíos  del  organismo  a  lo  largo  del  año  pasado,  los  cuales  no  
son  suficientes  pues  pese  a  concretar  muchas  metas  aún  hay  un  largo  camino  por  recorrer  en  beneficio  de  los  sectores  a  los  
que   brinda   atención.   Por   ello   Gabriela   Castañeda   asume   nuevos   compromisos   y   reconoce   que   para   alcanzar   objetivos   es  
indispensable  la  participación  de  toda  la  sociedad,  que  de  esa  manera  conseguirá  el  desarrollo.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Barbará  Cajero: Con  amplia  trayectoria  en  el  medio,  la  titular  de  Comunicación  Social  de  la  Secretaría  de  Turismo  y  
Cultura   es   uno   de   los   perfiles   que   demuestra   que   a   base   de   constancia   es   posible   mantenerse   vigente.   Desde   esta  
dependencia,  Bárbara  Cajero  evidencia  que  su  responsabilidad  no  es  poca,  pues  en  ella  recaen  obligaciones  importantes  para  
potenciar  los  resultados  alcanzados.  
  
Abajo-Sandra  Hernández: Hernández  Barrera,  con  su  ejemplo  por  los  magros  resultados  en  el  Congreso  hidalguense,  da  
argumentos  para  entender  los  motivos  por  los  cuales  habitantes  en  diversas  zonas  no  están  complacidos  con  la  presencia  de  
los   diputados   de   representación   proporcional   y   es   que   precisamente   bajo   ese   principio   fue   que   la   legisladora   llegó   a   la  
máxima  tribuna  de  la  entidad.  
  
  (Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
  PACÍFICO  
De   acuerdo   con   la   última   publicación   del   Instituto  Mexicano   para   la   Competitividad   A.C.  (IMCO)   realizaron  un  estudio  
sobre  el  índice  de  paz  en  México  durante  lo  que  va  de  2015  y  resultó  que  el  estado  de  Hidalgo  ocupa  el  primer  
lugar  como  la  entidad  federativa  más  pacífica  de  la  nación.  Hidalgo  se  ubicó  en  dicho  análisis  por  encima  de  
entidades   como   Yucatán,   Querétaro   y   Campeche,  lo   cual   es   un   indicador   muy   importante   para   los   inversionistas  
nacionales  y  extranjeros.  
  
CALLES  
La   presidenta  municipal   de   Zempoala,  Selene  Peña,   vive   en  un   sueño  de  poder   y   lo  único  que  ha   conseguido  es  
olvidar  el   trabajo  y  su  responsabilidad,   lo  cual  queda  en  evidencia  porque  en   la  colonia  El  Mirador,   limítrofe  
con  el  área  conurbada  de  Pachuca,  la  carencia  de  servicios  es  constante.  Entre  las  demandas  de  hace  más  de  
una  década  está  la  pavimentación  y  alumbrado  en  dicha  colonia,  pero  la  alcaldesa  sólo  mira  hacia  su  futuro  político.  
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DESAYUNO  
Los   subsecretarios   de   Planeación,  David   Hernández   e   Ignacio   Ibargüengoitia,   desayunaron   este   jueves   con   el  
exdirigente   estatal   del   PRD,   Pedro   Porras.   En   un   céntrico   restaurante   de   la   ciudad   de   Pachuca   los   grillitos  
saludaron   a   los   funcionarios,   quienes   de   forma   muy   amigable   platicaban   con   el   también   exdiputado  
local,  seguramente  intercambiando  sus  impresiones  en  torno  al  próximo  proceso  electoral.  
  
CONALEP  
El   director   general   del   Conalep   en   Hidalgo,  Jaime   Costeira,   apretó   el   acelerador   a   fondo   en   el   impulso   a   ese  
subsistema   educativo.   Las   preinscripciones   para   el   nuevo   ciclo   están   abiertas   y   el   directivo   señala   que   hay  
especial  énfasis  por  vincular  a  los  alumnos  con  el  mundo  laboral  desde  los  primeros  semestres.  
  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
En  vísperas  de  campañas,  conflictos  sociales  
  
CUANDO  FALTAN  17  DÍAS  PARA  QUE  DEN  INICIO,  FORMALMENTE,  las  campañas  para  elegir  diputados  federales  (5  de  abril),  
en  Hidalgo  se  vive  una  paz  social,  solo  con  pequeños  indicios,  en  algunos  municipios,  de  agitaciones  que  pudieran  afectar  la  
transparencia  del  proceso.  Nada  aún  que  pueda  colocar  al  estado  en  un  escenario  nacional,  de  inseguridad,  por  movimientos  
internos,  de  grupos  encontrados,  principalmente.  Lo  que  ocurre  en  municipios  como  Ixmiquilpan,  Almoloya  y  Mixquiahuala,  es  
reflejo   de   la   falta   de   capacidad   no   únicamente   de   los   alcaldes,   sino   de   los   ayuntamientos   en   plenitud,   junto   con   sus  
Asambleas,  para  poder  solucionar  sus  problemas  de  la  mejor  forma.  Pero  es  consecuencia,  también,  de  la  forma  como  se  han  
conducido   los   presidentes   municipales,   a   lo   largo   de   poco   más   de   tres   años   de   gobierno,   favoreciendo   a   unos   y  
desconociendo  a  otros  que,  incluso,  los  ayudaron  a  llegar  donde  están.  Conflictos  internos  que  tienen,  todos,  un  denominador  
común:   exhibir   que   no   hay   estabilidad   en   sus   municipios,   y   que   supuestamente   representan   un   riesgo   ante   la   próxima  
jornada  electoral  del  7  de  junio.  Algo  que  tiene  muy  bien  estudiado,  y  que  le  sale  muy  bien  al  alcalde  Cipriano  Charrez,  quien  
desde  que  tomó  posesión  como  edil  no  ha  bajado  del  escenario  público  a  su  municipio,  Ixmiquilpan,  y  a  quienes  habitan  en  
él.   Bloqueos,   manifestaciones   y   enfrentamientos   es   lo   que   ha   caracterizado   a   la   administración   de   Charrez.   El   pilar   del  
desarrollo   económico   del   lugar,   que   es   el   sector   comercio   y   de   turismo,   está   harto   de  movimientos   político-sociales   que  
colocan   a   Ixmiquilpan   como   un  municipio   inseguro   a   nivel   nacional,   afectando   con   ello   sus   ventas   y   hasta   su   existencia.  
Solamente  hay  que  echar  un  vistazo  a  las  redes  sociales  para  poder  conocer  la  opinión  de  quienes  habitan  la  ciudad,  o  bien,  
viven   en   comunidades   cercanas.   Para  muchos,   lo   que   está   haciendo  Cipriano   Charrez,   junto   con   su   hermano  Pascual-con  
quien  a  veces  fingen  estar  unidos  y  a  veces  confrontados-,  no  es  otra  cosa  que  violentar  al  municipio,  cuyo  único  fin  es  seguir  
conservando   el   dominio   y   poder   para   obtener   beneficios,   muchos   de   ellos   personales.   Han   sido   acusados   de   manipular  
programas  federales,  estatales  y  municipales,  afectando  con  ello  a  las  familias  que  habitan  en  la  región.  Lo  que  se  desconoce  
es  por  qué  no  se  ha  procedido  en  su  contra,  si  supuestamente  existen  elementos  que   los  acreditan  como  responsables.  La  
respuesta   se   encontrará   tal   vez   al   concluir   su   periodo   de   gobierno,   en   el   caso   de   Cipriano,   como   ha   ocurrido   con   otros  
alcaldes.  Mientras,  no  hay  duda  que  seguirá  "dando  lata"  durante  este  2015  y  en  el  2016,  porque  son  años  electorales.  Y  en  
los  años  electorales,  siempre  hay  ganancia....  EL  QUE  NO  ESTÁ  TRANQUILO-TAL  VEZ  POR  QUE  SABE  LO  QUE  DEBE-,  es  el  
presidente   municipal   de   Almoloya,   Gerardo   López   Ramírez,   a   quien   un   grupo   de   habitantes   le   exige   su   renuncia,  
supuestamente   por   malos   manejos   administrativos   y   del   dinero   público.   Al   igual   que   en   Ixmiquilpan,   parece   tener   una  
explicación  coherente,  y  tiene  que  ver  precisamente  con  el  proceso  electoral  que  se  está  viviendo  en  el  estado,  a  unas  días  de  
que   den   inicio   las   campañas   políticas   para   diputados   federales.   Gerardo   López   Ramírez   está   pagando   cara   la   factura   de  
haberse  declarado  "presidente  independiente",  luego  de  obtener  la  victoria  de  los  comicios  con  la  bandera  del  Partido  de  la  
Revolución   Democrática   (PRD),   a   quien,   en   palabras   llanas,   le   jugó   traición.   Hoy   no   nada   más   tienen   en   contra   a   los  
perredistas-que   son  quienes   lo   llevaron  a  ganar   la  elección-,   sino   también  a   los  priistas   y  panistas,  quienes  aprovechan  el  
momento   para   cobrar   también   su   factura,   hablando   en   sentido   figurado.   Lo   que   inició   como   "un   problema  más",   con   la  
escasez  de  agua  en  el  municipio,  se  convirtió  en  un  dolor  de  cabeza  para  el  alcalde,  ya  que  desde  estos  días  y  hasta  el  año  
entrante,  cuando  se  eligen  alcaldes,  seguramente  que  no  gobernará  tranquilo.  Y  vaya  que  en  eso  los  perredistas  y  los  priistas  
se  la  saben,  y  bien,  para  poder  capitalizar  todo  lo  malo  que  ha  hecho  hasta  el  momento,  sin  permitir  que  lo  bueno  se  aprecie.  
Gerardo  López  Ramírez  intentó  bien  la  jugada,  de  declararse  alcalde  independiente  para  poder  tener  acceso  a  programas  y  
recursos  públicos  con  más  facilidad.  Pero  como  todo  tiene  un  costo,  el  suyo,  en  política,  será  caro.  Y  ahora  habrá  que  esperar  
a  conocer  cuál  será  el  resultado,  porque  esto  no  se  acabará  en  lo  inmediato....  DEL  QUE  YA  NO  SE  COMENTA  NADA,  PERO  
NO  SIGNIFICA  QUE  ESTÉ  desactivado,  es  el  conflicto  que  existe  en  Mixquiahuala,  entre  regidores  y  síndico  procurador  contra  
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el  alcalde  Isidoro  Monroy  Reyes.  Las  acusaciones  contra  el  alcalde  han  sido  delicadas,  sobre  todo  en  el  tema  de  manejo  de  
recursos,  ya  que  afirmaron  que  pretende  justificar  11  millones  400  mil  pesos,  correspondientes  al  fondo  federal  del  municipio  
para  la  ejecución  de  obras  públicas,  a  pesar  de  que  no  se  han  realizado  obras.  Lo  anterior,  aunado  a  una  serie  de  anomalías  
que,   dijeron,   ocurren   en   el   ayuntamiento,   de   las   cuales   se  manifiesta   como   protector,   y   hasta   encubridor.   Situación   que  
lamentablemente  parece  que  será  capitalizada  en  esta  época  electoral,  colocando  a  Mixquiahuala  y  a  su  presidente  en  "el  ojo  
del  huracán",  si  no  endereza  el  barco...  
  
(Redacción,  página  2A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Identifica   EU   gasolineras   ligadas   al   narco: De   2005   a   2014,   el   Departamento   del   Tesoro   de   Estados  
Unidos   ha   señalado   a   19   gasolineras  mexicanas   por   sus   nexos   con   el   crimen   organizado.   El   gobierno   norteamericano   las  
identificó   como  una   fachada  para   lavar   dinero   de   diferentes  miembros   del   Cártel   de   Sinaloa   y   para  Rafael   Caro  Quintero,  
principalmente.  Nueve  de  estas  estaciones,  es  decir  el  47%,  no  han  dejado  de  operar  en  México,  ya  que  siguen  conservando  
su   franquicia   de   Pemex.   Sus   nombres   se   pueden   encontrar   en   el   Directorio   de   Estaciones   de   Servicios   y   Estaciones   de  
Autoconsumo  de  Petróleos  Mexicanos,  actualizado  al  31  de  enero  de  2015.  Más  de  cinco  de  estas  gasolineras  tienen  contratos  
de  franquicia  y  venta  de  primera  mano  por   los  siguientes  10  años,  como  mínimo.  De  acuerdo  con   la   información,  90%  de  
estos  negocios  se  encuentran  en  Jalisco  y  Sinaloa.  Además,  cuatro  gasolineras  fueron  sancionadas  por  la  Procuraduría  Federal  
del  Consumidor  (Profeco)  por  vender  litros  incompletos:  Petrobarrancos  S.A.  de  C.V.,  Gasolinera  Multilomas,  Eca  Energéticos  
y   Petro   London.   Boletinadas   pero   trabajando.  Después   de   recibir   la   información   recabada  por   el   gobierno  norteamericano  
sobre  estas  empresas  vinculadas  al  crimen  organizado,  la  Unidad  de  Inteligencia  Financiera  de  la  Secretaría  de  Hacienda  hace  
un  análisis  en  búsqueda  de  elementos  suficientes  para  entablar  una  denuncia  ante  la  Procuraduría  General  de  la  República,  
afirma   Alberto   Elías   Beltrán,   director   de   la   Unidad   de   Implementación   de   la   Ley   Antilavado   de   la   Secretaría   de  Hacienda.  

s  elementos  
necesarios   el   gobierno  mexicano   no   puede   ejercer   ninguna   acción   en   su   contra,   aunque   el   Departamento   del   Tesoro   de  
Estados  Unidos  está  en  su  derecho  de  mantenerlas  en  lista,  dice  Elías  Beltrán.  Petrobarrancos,  S.A.  de  C.V.  es  uno  de  estos  
casos.   La   estación   ubicada   en   Sinaloa,   cuna   del   cártel   liderado   por   El   Chapo   Guzmán,   saltó   a   la   vista   del   gobierno  
norteamericano  en  2012.  A  mediados  de  ese  año  la  añadió  a  la  lista  de  empresas  vetadas  para  cualquier  tipo  de  negocio  o  
transacción   en   Estados   Unidos.   Actualmente,   el   nombre   de   esta   gasolinera   sigue   estando   presente   en   el   Directorio   de  
Servicios  y  Estaciones  de  Autoconsumo  de  Pemex,  lo  cual  quiere  decir  que  está  activa  y  operando.  Incluso,  el  13  de  octubre  
de  2014,  dos  años  después  de  haber  sido  reportada  como  parte  de  la  red  de  blanqueo  de  dinero  de  Juan  José  Esparragoza  
Moreno,  el  tercero  al  mando  del  Cártel  de  Sinaloa,  obtuvo  una  franquicia  con  Pemex  que  termina  este  año.  También  fue  una  
de   las  estaciones  verificadas  por   la  Profeco,  entre  2006  y  2010.  Sólo  en  una  ocasión  se  encontró  algún  tipo  de  falla  en  su  
manejo,  de  acuerdo  con  una  investigación  previa  de  la  Unidad  de  Periodismo  de  Datos  de  EL  UNIVERSAL.  Servicios  Chulavista  

  Eca  Energéticos  también  fue  enlistada  en  agosto  
de  2013  por  pertenecer  a  familiares  del  capo  Rafael  Caro  Quintero.  Su  nombre  fue  puesto  siete  años  después  de  que  iniciara  
operaciones  y,  de  acuerdo  con  Pemex,  tiene  un  contrato  por  una  franquicia  que  finaliza  hastal  2021.  La  Profeco  verificó   la  
estación   entre   2006   y   2010   y   en   dos   ocasiones   les   inmovilizaron  mangueras.   En   2013   las   autoridades   de   Estados  Unidos  
bloquearon  las  fuentes  económicas  probables  de  Caro  Quintero.  En  octubre  de  ese  año  boletinó  a  un  presunto  socio  del  capo  
y   junto   con   él   a   la   gasolinera   Petro   London   S.A.   de   C.V.   A   pesar   de   esto,   su   nombre   sigue   figurando   como   una   de   las  
franquicias  de  Pemex  en  Zapopan,  Jalisco.  Su  contrato  la  mantendrá  en  el  negocio  hasta  enero  de  2023.  Además,  en  2010  la  
Profeco   la   calificó  negativamente  por  dar   litros   incompletos.  El   caso  es   igual  para  Energéticos  Vago,  servicio  de  gasolinera  
ubicado  en  Tlajomulco,  Jalisco,  y  que  inició  operaciones  de  sde  2008,  cinco  años  antes  de  ser  fichada  por  el  Departamento  
del  Tesoro  de  Estados  Unidos.  Según  las  dos  revisiones  que  le  ha  hecho  Profeco,  una  en  2009  y  la  otra  en  2010,  la  gasolinera  
opera  de  manera  adecuada.  Dos  nombres,  pero  son  una  sola.  El  objetivo  principal  de  la  lista  publicada  por  la  OFAC  es  que  
ningún   ciudadano   estadounidense   realice   transacciones   financieras   o   comerciales   con   empresas   relacionadas   con  
narcotraficantes.  Además,  congelan  cualquier  cuenta  bancaria  que  exista  a  nombre  de  las  personas  que  también  son  fichadas.  
Con  esto,   intentan  cerrar  el  flujo  de  dinero  de   las  organizaciones  criminales.  Pero  algunas   logran  esquivar  estas  sanciones.  
Cuatro  gasolineras  que  fueron  puestas  bajo  la  lupa  del  gobierno  norteamericano  por  sus  vínculos  con  el  narcotráfico,  desde  
2012,  decidieron  cambiar  de  nombre  y  terminar  con  la  mala  fama  que  esto  podía  crear  para  ellas.  En  agosto  de  ese  año,  el  
Departamento  del  Tesoro  atacó  a  uno  de  los  capos  que  p

Esparragoza   Moreno,   uno   de   los   líderes   del   Cártel   de   Sinaloa.   Junto   con   ellos,   varios   nombres   de   gasolineras   fueron  
revelados.  Cada  una  de  las  fichas  que  publica  la  OFAC  cuenta  con  información  básica  sobre  las  empresas  que  están  siendo  
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enlistadas.  En  estos  datos  se  puede  encontrar  los  diferentes  alias  que  pueden  manejar  para  eludir  a  la  autoridad.  Una  de  ellas  
es  Gasolinera  y  Servicios  Villabonita,  S.A.  de  C.V.  Su  nombre  no  aparece  en  el  Directorio  de  Estaciones  de  Pemex,  pero  su  
alias  sí.  Gasolineras  La  Villa,  el  otro  nombre  con  el  que  se  maneja,  incluso  tiene  dos  sucursales  en  Sinaloa.  Una  de  ellas  inició  
operaciones  el  20  de  enero  de  2005  y  la  otra  el  22  de  marzo  de  2013,  un  año  después  de  que  fuera  boletinada  en  EU.  Sus  
contratos  para   franquicias  son  válidos  por   los  siguientes  13  años.  Buenos  Aires  Servicios  S.A.  de  C.V.,   también  entró  en  el  
mismo   paquete.   Su   nombre   aún   se   puede   encontrar   en   diferentes   motores   de   búsqueda,   pero   no   como   dueña   de   una  
franquicia  de  Pemex.  Pero  Gasolinera  Multilomas,  el  otro  nombre  con  el  que  la  identifica  la  OFAC,  sí  tiene  un  contrato,  el  cual  
finaliza  en  noviembre  de  2016.  Además,  fue  verificada  en  siete  ocasiones,  entre  2005  y  2010,  por  la  Profeco  y  en  cuatro  se  
encontraron  anomalías.  En  la  base  de  datos  de  la  Profeco  esta  gasolinera  aparece  con  su  nombre  original,  ya  que  las  fechas  
de  las  revisiones  son  antes  de  2012,  año  en  el  que  fuera  fichada  por  sus  vínculos  criminales.  En  el   listado  de  verificaciones  
hechas  por  la  Profeco,  Gasolinera  Alamas  Country,  S.A.  también  sigue  apareciendo  con  su  nombre  original.  En  julio  de  2014  
este  organismo  revisó  18  mangueras  de  la  estación  y  no  encontró  anomalías.  En  ese  mismo  mes  y  año  firmó  un  contrato  con  

de  C.V.  Dos  años  después  de     Otra  de  las  gasolineras  que  fueron  
presentadas  como  parte  de  la  red  de  lavado  de  dinero  de  El  Azul,  fue  Estaciones  de  Servicios  Canarias.  Su  nombre  dejó  de  
existir   como   proveedora   de   servicios   de   gasolina.   Pero   el   25   de   junio   de   2014   firmó   un   contrato   con   Pemex   para   una  
franquicia.  La  OFAC  había  enlistado  que  uno  de  sus  alias  era  Combuservicios  Los  Tres  Ríos,  S.A.  de  C.V.,  y  con  este  firmaron  
un  contrato  que  finaliza  hasta  el  2022.  Cualquier  persona  física  o  sociedad  puede  adquirir  una  franquicia  de  Pemex,  asegura  
en   su   portal   la   Subdirección  Comercial   de   Pemex  Refinación.   En   términos   estrictos   esto   es   cierto.   Pero   ser   franquiciatario  
requiere  una  capacidad  económica  alta.  Una  gasolinera  cuesta  entre  500  mil  y  600  mil  pesos,  sólo  como  pago  inicial.  Además,  
cada  año  se  tiene  que  pagar  una  cuota  de  mantenimiento.  (Daniela  Guazo,  primera  plana)  
La  Jornada-Videgaray  pide  a  la  banca  dar  más  créditos  y  baratos:  El  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  pidió  al  
gremio  de  los  banqueros  una  mayor  derrama  crediticia  y  a  tasas  más  accesibles  para  impulsar  el  crecimiento  económico  del  
país.  Durante  una  reunión  sin  precedente,  previa  a  la  inauguración  de  la  78  Convención  Bancaria,  el  funcionario  indicó  que  el  
encuentro  fue  constructivo  y  con  temas  concretos.  Videgaray  Caso  dijo  que   la  reunión  tuvo  un  solo  propósito:   fortalecer  al  
sistema  bancario  y,  sobre  todo,  como  se  ha  dicho  desde  el  inicio  de  la  administración  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  que  
haya  en  México  más  crédito  y  más  barato.  En  breve  entrevista  dijo  que  esta  mayor  derrama  del  financiamiento  se  haría  con  
una   banca   fuerte,   la   cual   continuará   creciendo.   Por   otra   parte,   el   secretario   de   Hacienda   aseguró   que   la   prioridad   de   la  
política  económica  del  gobierno  de  la  república  es  mantener  la  estabilidad  macroeconómica  para  proteger  la  economía  de  las  
familias  mexicanas.  Videgaray  Caso  destacó  que  preservar   la  estabilidad  macroeconómica  es  un  objetivo  de  alto  contenido  
social   y   lo   seguirá   siendo,   con   independencia   de   las   coyunturas,   incluida   la   político-electoral.   Anticipó   que  hacia   2016,   en  
virtud   de   que   el   escenario   de   precios   del   petróleo   apunta   a   que   continuarán   siendo   bajos,   tenemos   que   prepararnos   los  
diferentes  niveles  de  gobierno,  los  municipios,  los  estados  y,  por  supuesto,  el  gobierno  federal,  para  gastar  menos,  y  por  lo  
tanto,  gastar  mejor.  El  funcionario  indicó  que  en  esta  ocasión  se  trabajará  con  una  metodología  de  base  cero,  que  no  es  otra  
cosa  más  que  atrevernos  a   revisar  completo  el   presupuesto,   revisar   la  estructura  programática,  qué  programas   funcionan,  
cuáles  no  están  cumpliendo  con  sus  objetivos,  cuáles  no  están  bien  evaluados,  qué  dependencias  del  gobierno  o  qué  áreas  de  
la   administración   pública   están   duplicando   funciones   o   ya   no   cumplen   con   el   objetivo   para   el   que   fueron   creadas.   Más  
adelante  indicó  que  el  Plan  Nacional  de  Infraestructura  continuará,  pero  habrá  de  tener  fuentes  de  financiamiento  distintas  al  
gasto  público,  y  aquí   la  banca  mexicana  puede  jugar  un  papel  fundamental.  Reconoció  que  cuando  se  pierde   la  estabilidad  
económica  las  primeras  que  sufren  son  las  familias  que  menos  tienen.  Recordó  que  en  enero  de  este  año  se  hizo  un  ajuste  al  
gasto  para  proteger  la  estabilidad  de  la  economía  nacional,  e  indicó  que  vamos  a  seguir  por  este  camino  y  le  toca  al  gobierno  
de   la   república  apretarse  el   cinturón.  En   la  sesión   inaugural  de   la  78  Convención  Bancaria  destacó  que  en   las  últimas  120  
semanas  de   lo  que  va  de   la  presente  administración   la  reforma  financiera  ya  empieza  a  dar  sus  principales  resultados,  que  
nos  muestran  que  vamos  por  el  camino  correcto:  el  crédito,  que  al  cierre  de  2012  representaba  25.7  por  ciento  del  producto  
interno  bruto,  hoy   representa  ya  más  de  29  por   ciento.  El   crédito   se  está  volviendo  más  barato,  particularmente  para   las  
pequeñas  y  medianas  empresas,  comparando  las  tasas  que  prevalecían  al  cierre  de  2012  con  las  que  prevalecen  actualmente.  
Por  ejemplo,  para  las  micro,  pequeñas  y  medianas  empresas  vemos  una  reducción  en  promedio  de  8  puntos  porcentuales  en  
las   tasas   de   interés.   El   crédito   a   las   personas   ha   disminuido   en   promedio   9   puntos   porcentuales   las   tasas   de   interés,   y  
tenemos  nuevos  productos;;  por  ejemplo,  los  créditos  a  las  mujeres,  pequeñas  productoras  del  campo,  que  hoy  se  ofrecen  a  
tasas  de  6.5  por  ciento,  sin  necesidad  de  una  garantía  real.  El  ahorro  financiero  interno  creció  desde  2012,  que  representaba  
55.8  por  ciento  del  PIB,  a  61.9  por  ciento  al  cierre  de  2014.  Por  la  mañana  de  ayer  jueves  se  realizó  una  reunión  de  trabajo,  
de   carácter   privado,   entre   el   secretario   de   Hacienda   y   representantes   de   las   instituciones   que   integran   la   Asociación   de  
Bancos  de  México  (ABM),  encabezados  por  su  presidente,  Luis  Robles  Miaja.  Esta  es  la  primera  ocasión  en  la  que,  en  el  marco  
de   una   convención   bancaria,   se   realiza   una   reunión   de   trabajo   de   este   tipo   entre   la   ABM   y   el   titular   de   la   secretaría   de  
Hacienda  y  su  equipo.  Los  asistentes  a  la  reunión  tuvieron  la  oportunidad  de  intercambiar  opiniones  y  comentarios  sobre  los  
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temas  de   la  agenda  del  sistema  bancario,  particularmente   los  relacionados  con  la  reforma  financiera  y  sus  ejes  principales:  
promover   mayor   competencia   y   calidad   de   los   servicios   en   el   sistema;;   fomentar   el   crédito   vía   la   banca   de   desarrollo;;  
promover  el  crédito  vía  las  instituciones  privadas,  y  mantener  un  sistema  financiero  sólido  y  solvente  para  que  el  crecimiento  
del  crédito  sea  sustentable,  especialmente  a   las  pequeñas  y  medianas  empresas.  El  secretario  Videgaray   indicó  que  el  Plan  
Nacional   de   Infraestructura   continuará   pero   con   fuentes   diferentes   de   financiamiento,   y   es   ahí   donde   la   banca  mexicana  
puede  jugar  un  papel  importante.  (Israel  Rodríguez  y  Roberto  González  Amador,  primera  plana)  
Excélsior-Hay  con  qué  defender  el  peso:  Banxico,  en  la  78  Convención  Bancaria:  Agustín  Carstens,  gobernador  del  Banco  de  
México  (Banxico),  aseguró  que  el  banco  central  ha  establecido  un  plan  de  acción  en  materia  monetaria  y  cambiaria  ante  los  
principales   riesgos   para   la   estabilidad   financiera   del   país.   En   la   inauguración   de   la   78   Convención   Bancaria,   aseguró   la  

petróleo  y  la  desaceleración  económica  global.  Luis  Videgaray,  secretario  de  Hacienda,  dijo  que  el  gobierno  federal  trabajará  
par

ESTABILIDAD   MACROECONÓMICA,   PRINCIPAL   PRIORIDAD:   HACIENDA   Luis   Videgaray   aseguró   que   la   recuperación   y   la  
aceleración  del  crecimiento  del  PIB  depende  de  cómo  el  país  enfrente  un  entorno  internacional  extraordinariamente  complejo.  

representan  un  reto,  el  gobierno  de  México  trabajará  en  preservar   la  estabilidad  macroeconómica,  aseguró  Luis  Videgaray,  
secretario   de   Hacienda   y   Crédito   Público   (SHCP).   Al   inaugurar   los   trabajos   de   la   78   Convención   Bancaria,   el   titular   de   la  
dependencia   detalló   que   a   lo   largo   de   décadas   México   aprendió   la   importancia   de   la   estabilidad,   porque   cuando   ésta   se  
pierde,   los  primeros  que  sufren   las  consecuencias  y   las  sufren  con  mayor  severidad  y  duración  son  las   familias  que  menos  
tienen.  La  prioridad  clara  de   la  política  económica  del  gobierno  de   la  República  es  y  seguirá  siendo  proteger   la  estabilidad  
macroeconómica.   ¿Por   qué?   Porque   al   proteger   la   estabilidad   de   la   macroeconomía   en   realidad   estamos   protegiendo   la  

a  
político-   Ventajas  Reconoció  
que  México  cuenta  con  un  gran  factor  de  estabilidad  en  la  conducción  de  la  política  monetaria  a  través  del  Banco  de  México  
que   le   da   a   la   conducción   de   la   política   económica   mexicana   una   característica   de   reconocimiento,   de   confianza   y   de  
credibilidad.   La   política   cambiaria,   como   explicaba   el   gobernador   del   Banco   de   México,   que   se   conduce   a   través   de   la  
Comisión   de   Cambios,   en   la   que   participamos   juntos   Banco   de   México   y   Hacienda,   tiene   como   objetivo   asegurar   un  
funcionamiento  ordenado  y  líquido  del  mercado  cambiario  que  evite  que  disrupciones  temporales  o  especulativas  se  traduzcan  
en  inestabilidad  financiera  que  pongan  en  riesgo  
aceleración  del  crecimiento  depende  de   cómo  México  ha  de  encarar  un  entorno  externo  extraordinariamente  complejo.  En  
este   sentido,   explicó   que   están   ocurriendo   al   mismo   tiempo   fenómenos   internacionales   que   representan   un   reto   muy  
relevante  para  la  conducción  de  la  política  económica,  como  son  la  caída  en  el  precio  del  petróleo,  que  se  ha  dado  de  manera  
abrupta   y   significativa.   A   esto   debemos   agregar,   como   explicaba   ya   el   gobernador   del   Banco   de   México,   un   entorno   de  
política  monetaria  sumamente  complejo  en  el   cual,  y  es  una  buena  noticia  que  Estados  Unidos  esté   creciendo  más  y  esté  
entrando  en  un  c Además,  dijo  que  nadie  sabe  con  precisión  cuándo,  ni  cómo  van  a  subir  las  

primera  vez,  en  el  marco  de  la  Convención  Bancaria,  el  secretario  de  Hacienda  y  su  equipo  se  reunieron  con  los  directivos  de  
los  bancos  en  sesión  de  trabajo,  en  la  que  se  intercambiaron  opiniones  y  comentarios  sobre  la  entrada  en  vigor  de  las  nuevas  
reglas  de  capital  y  liquidez,  inclusión  financiera  y  estrategias  para  ampliar  y  abaratar  el  crédito  en  la  economía  mexicana.  Tras  
estas   reuniones   de   trabajo,   el   titular   de  Hacienda   comentó   que   se   percibe   una   banca  mexicana   ávida   de   participar   en   el  
financiamiento   de   los   proyectos   de   infraestructura.   Explicó   que   ante   el   recorte   del   gasto   público,   el   Plan   Nacional   de  
Infraestructura   continuará,   pero   habrá   de   continuar   con   fuentes   de   financiamiento   distintas   y   por   ello   los   bancos   pueden  
jugar  un  papel  fundamental.  Luis  Videgaray  precisó  que  ésta  es  una  oportunidad  para  poner  en  acción  la  Reforma  Financiera,  
utilizar  los  nuevos  instrumentos  que  tenemos  y  la  voluntad  evidente  de  la  banca  para  apoyar  a  empresas  que  están  creciendo  
y  pueden  crecer  mucho  más.  BANXICO,  LISTO  PARA  MÁS  VOLATILIDAD  Los  principales  riesgos  en  el  corto  plazo  para  la  
estabilidad   financiera   del   país   son   la   normalización   de   la   postura  monetaria   en  EU,   la   caída   del   crudo   y   la   desaceleración  
económica  global,  por   lo  que  el  Banco  de  México  ha  establecido  un  plan  de  acción  en  materia  cambiaria.  Agustín  Carstens,  
gobernador  del  banco  central,  explicó  que  tienen  est
desequilibrios  o  perturbaciones  se  absorban  por  medio  de  un  ajuste  en  el  mercado  del  tipo  de  cambio  y  las  tasas  de  interés.  
De  ahí  que  en  los  primeros  meses  del  año  se  haya  observado  una  depreciación  cercana  al  4.5%  del  peso  frente  al  dólar,  así  
como  un   ligero  aumento  en   las   tasas  de   interés  de   largo  plazo.  Sin  embargo,  ante   la  ausencia  de   liquidez  adecuada  en  el  
mercado   cambiario   o   ante   la   presencia   de   un   comportamiento   errático   del   tipo   de   cambio,   procede   intervenir   en   dicho  
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Durante  su  participación  en  la  inauguración  de  la  78  Convención  Bancaria,  recordó  que  el  banco  central  introdujo  dos  tipos  de  
subastas   diarias   de   dólares,   justamente   para   dar   liquidez   al   mercado,   sin   que   esto   signifique   que   se   defienda   un   nivel  
específico  del  peso.  Lo  anterior  es  posible  gracias  a  que  el  país  comenzó  una  acumulación  de  reservas  internacionales  desde  
2009,  y  a  que  se  cuenta  con  la   línea  de  crédito   flexible  del  Fondo  Monetario  Internacional  por  cerca  de  75  mil  millones  de  
dólares.  La  última  línea  de  defensa  que  destacó  Carstens  es  que  la  Junta  de  Gobierno  del  Banco  de  México  puede  ajustar  su  
postura  monetaria  mediante  aumentos  en  el  objetivo  de  la  tasa  de  interés  interbancaria,  sólo  si  se  llega  a  percibir  que  está  en  
peligro   la  meta   de   tres   por   ciento   de   la   inflación.  Planes   El   gobernador   del   banco   central   destacó   que   el   factor   que   ha  
causado  más  volatilidad  sin  duda  es  que   la  Reserva  Federal  de  Estados  Unidos  subiría  sus  tasas  entre  25  y  50  puntos  este  
año.  No  debemos  permitir  que  consideraciones  de  corto  plazo  nos  cieguen  y  eviten  que  veamos  las  implicaciones  de  ciertos  
fenómeno   (Claudia  Castro  y  Aura  Hernández,  página  web).  
Capital  Hidalgo-INE  gestionará  seguridad  para  candidatos:  Córdova:  Todos  los  candidatos  que  requieran  seguridad  
deben  solicitarlo  al  Instituto  Nacional  Electoral  CINE),  que  a  su  vez  hace  la  gestión  ante  las  autoridades  competentes,  informó  
el   consejero   Lorenzo  Córdova,   quien   aclaró   que,   hasta   ahora,   no  han   recibido   petición   alguna   en   ese   sentido.  Durante   la  
inauguración   del   foro   "El   nuevo   modelo   de   Regulación   de   Encuestas   Electorales",   destacó   que,   hasta   ahora,   han   sido  
capacitados  dos  millones  89  mil  ciudadanos  como  funcionarios  de  casilla.  Esto  es  850  mil  más  del  millón  250  mil  que  exige  la  
normativa   y   que   participarán   en   los   comicios   del   domingo   7   de   junio,   abundó   el   consejero   presidente   del   INE.  
'Afortunadamente  está  avanzando  puntualmente  el  proceso  electoral,  y  las  cifras  de  la  capacitación  son  alentadoras",  dijo.  A  
Córdova  se   le  preguntó  sobre  el  tema  de  la  seguridad  y  dijo  "al  momento  no  tenemos  ninguna  solicitud  recibida  en  donde  
requiera  algún  partido  político  protección  para  sus  candidatos".  "El  día  que  recibamos  petición  de  este  tipo  vamos  a  proceder  
conforme  a  la  ley,  no  vamos  a  sobreactuar  en  este  sentido",  añadió,  en  referencia  al  pronunciamiento  del  PRD  en  el  sentido  
de  que  solicitaría  protección  para  su  aspirante  a   la  gubernatura  de  Guerrero,  Beatriz  Mojica.  El  consejero  Córdova  expresó  
que   el   INE   trabaja   en   la   construcción   de   las   condiciones   adecuadas,   convenciendo   a   las   voces   disidentes   que   existe   la  
necesidad  de  que  haya  un  proceso  electoral.  (Redacción,  página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   

  
defender  a  Sergio  Gómez  Olivier  (el  pudiente  diputado  del  PAN  dueño  del  zoológico  en  Tehuacán,  hostigado  por  el  PVEM  y  la  
Procuraduría  Federal  de  Protección  al  Ambiente),  puesto  que  las  condiciones  en  las  que  tiene  a  los  animales  en  las  jaulas  son  

problema   llevaría  a   la  prohibición  de  que  haya  pajaritos  enjaulados  en   las  casas  o,  peor:  que  se   impidiera  el  cautiverio  de  
gallinas  en  las  granjas  o  de  cerdos  en  chiqueros  y  ganado  bovino  en  los  corrales  y  se  acabara  la  producción  de  leche,  carne  y  

ista  que  hizo  (lunes  en  MILENIO  Tv)  al  empresario  dueño  del  circo  de  Pekín,  en  donde  usted  
defiende   que   existan   circos   con   animales   salvajes,   estoy   totalmente   en   contra   de   los   circos   con   animales,   aunque   no   los  
maltraten,  porque  no  estoy  de  acuerdo  en  que  

  

  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  

:  El  domingo  pasado  se  dio  una  foto  de  familia  inédita  en  el  PAN:  aparecieron   juntos  el  presidente  
del  partido,  Gustavo  Madero,  y  el  ex  presidente  de  la  República  Felipe  Calderón  en  su  primer  encuentro  público  en  años.  Con  
ellos,   el   coordinador  de   sus  diputados,  Ricardo  Anaya,  a  quien   se  maneja   como  próximo  dirigente   nacional  de   su   partido,  
proyecto  en  el  que  también  está  interesada  Margarita  Zavala,  y  los  ex  candidatos  presidenciales  Diego  Fernández  de  Cevallos  
y   Josefina   Vázquez  Mota,   que   rompió   con   Calderón   siendo   aún   presidente,   en   lo   que   fue,   también,   su   primera   aparición  
juntos.  El  motivo  de  la  foto  fue  apoyar  a  los  candidatos  del  PAN  al  gobierno  de  Querétaro,  el  senador  con  licencia  Francisco  
Domínguez,  y  al  de  la  ciudad-capital,  Marcos  Aguilar.  Obviamente  el  apoyo  a  sus  candidatos  pasó  a  un  segundo  término  y  el  
interés  periodístico  y  político  se  centró  en  la  aparición  conjunta  de  Calderón  y  Madero,  cuyos  grupos  están  enfrentados  y  el  
primero  ha  formulado  duras  críticas  a  la  dirección  del  también  candidato  plurinominal  a  la  Cámara  de  Diputados.  El  tema  lo  
traían  de  tiempo  atrás.  He  contado  que  siendo  Madero  coordinador  de  la  bancada  en  el  Senado,  dejó  un  recado  telefónico  a  
Calderón  diciéndole  que  dejaba  esa  posición  para  buscar,  siempre  todo  por  la  libre,  la  presidencia  del  PAN,  lance  en  el  que  
enfrentó  a  Roberto  Gil,  que  había  dejado  la  secretaría  particular  en  Los  Pinos  para  dirigir  el  PAN,  y  que  al  final  tiró  la  toalla.  
Calderón  lo  premiaría  con  una  senaduría,  como  a  otros  cercanos.  La  ruptura  entre  Calderón  y  Madero  se  hizo  pública  por  los  
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cuestionamientos  del  primero  a  la  conducción  partidista  del  segundo  y  el  nunca  aclarado  tema  de  la  corrupción  vía  los  moches  
legislativos.  Puedo  decir  que  los  dos  mantienen  sus  posiciones  enfrentadas,  que  no  veo  modo  de  acercamiento,  y  menos  tras  
la   infamia  a  Margarita  Zavala,  pero  que  ya  aparecieron   juntos  en  una   foto,   lo  que  para  efectos  prácticos  de   reconciliación  
tiene  valor  cero,  pero  como  mensaje  de  que  Calderón  está  de  regreso  es  central.  
RETALES  
1.  CARMEN.  Carmen  Aristegui  dijo  ayer  que  estaba  dispuesta  a  volver  a  MVS  radio  en  las  mismas  condiciones  contractuales  
que  tenía,  exculpó  a  la  familia  Vargas  de  su  despido  y  los  citó  el  lunes  por  la  mañana  a  una  reunión.  De  no  aceptar  su  regreso  
advirtió  que  irá  a  los  tribunales.  Dijo  que  los  Vargas  no  son  así  y  dejó  ver  que  es  el  gobierno  el  que  los  presionó  para  quitarla;;  
2.  RESPUESTA.  Por   la  noche,   Felipe  Chao,   vicepresidente  de  MVS,   le   respondió  que  no  volverá   y   ratificó  que   la   relación  
laboral  ha  terminado,  por  lo  que  el  tema  se  desarrollará  en  dos  pistas:  en  tribunales  y  con  sus  seguidores;;  y  
  3.  MADURO.  Ya  no  sé  si   siga  en  pie   la   invitación  para  que  venga  a  México  el  presidente  de  Venezuela,  Nicolás  Maduro,  
invitación  que  surgió  de  una  instancia  del  PRD.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  el  secretario  de  Energía,  Pedro  Joaquín  Coldwell,  no  pecó  de  optimista  cuando  informó  que  37  empresas,  entre  ellas  

hidrocarburos  dentro  de  la  llamada  Ronda  1.  
  
Dentro   de   las   interesadas   destacan   las   grandes   petroleras   del   mundo   como   Chevron,   Exxon,   BP,   ENI,   Japan   Oil,   Shell,  
Petronas,  Statoil,  Total  y  otras.  En  total,  dijo  la  Comisión  Nacional  de  Hidrocarburos,  39  corporativos  se  registraron,  dos  más  
en  un  solo  día  a  la  cifra  anunciada  por  el  titular  de  la  Sener.  
  
:Que  después  de  cuatro  meses,  el  pleno  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  volvió  a  sesionar  con  11  ministros,  tras  
el  fallecimiento  de  Sergio  A.  Valls  Hernández.  
  
Eduardo  Medina  Mora  participó  en  su  primera  sesión  del  pleno,  donde  votó  a  favor  del  proyecto  de  la  ministra  Margarita  Luna  
Ramos,  quien  propuso  avalar  el  artículo  20  de  la  Ley  de  Tránsito  de  San  Luis  Potosí,  que  faculta  solo  al  gobierno  estatal  para  
expedir  permisos  a  los  vehículos  para  transitar  sin  placas.  La  propuesta  fue  aprobada.  
  
:Que   los  dirigentes  del  Partido  Verde  dejaron  colgado  de   la  brocha  al  diputado  federal  Jorge  Sotomayor,  quien  renunció  al  

ta  a  la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  Federal,  pero  al  final  
  

  
:Que   en  el  PRD,  que  encabeza  Carlos  Navarrete,   confían  en  que  a  mediados  de  este  año  puedan  crearse   la  Procuraduría  
Federal  de  Protección  de  Niñas,  Niños  y  Adolescentes  y  el  Sistema  de  Información  Integral,  contemplados  en  la  ley  general  en  
la  materia.  
  
Y  es  que  la  Secretaría  de  Hacienda,  liderada  por  Luis  Videgaray,  ya  liberó  cerca  de  50  millones  de  pesos  para  tal  fin,  por  lo  
que  prevén  que  esto  arranque  pasado  el  proceso  electoral  de  este  año.  
  
:Que  con  las  recientes  renuncias  en  el  PRD,  los  partidos  Movimiento  Ciudadano  y  PT  se  convirtieron  en  cachaperredistas.  
  
Armando  Quintero  y  Esthela  Damián,  recién  salidos  de   las   filas  de   las   tribus,  serán  candidatos  a  delegados  por  Iztacalco  y  
Venustiano  Carranza,  respectivamente.  Ahora  sí  que  en  el  DF  la  pelea  será  entre  iguales.  
  
  (Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Banca  con  crédito:  Pertenezco  a  una  generación  que   creció  en  un  país   sin   crédito.  Pedir  una  hipoteca  en  un  banco  era  
arriesgarse  a  recibir  una  carcajada  del  gerente.  Los  apartamentos  y  las  casas  se  compraban  en  una  sola  exhibición.  El  dinero  
de  los  bancos  no  se  usaba  para  otorgar  créditos  a  personas  o  empresas  sino  para  financiar  el  déficit  de  gasto  del  gobierno.  
Cuando   finalmente   los   bancos   tuvieron   recursos   para   prestar   al   público,   después   de   la   privatización   de   1991-1992,   la  
devaluación  de  1994  provocó  el  disparo  de  la  inflación,  un  desplome  de  la  actividad  económica  y  la  quiebra  de  virtualmente  
toda   la   banca  mexicana,   tanto   privada   como   gubernamental.   Para  muchos   que   contrataron   hipotecas   a   tasa   variable,   las  
únicas  disponibles  entonces,  esto  significó  cubrir  créditos  que  valían  más  que  los  inmuebles.  Miles  no  sólo  perdieron  el  dinero  
pagado  sino  también  su  hogar.  Hoy  Scotiabank  impulsa  una  hipoteca  que   llama  7  x  5  a  tasa  fija  de  7.3  por  ciento  anual  a  
cinco  años   renovables.  BBVA  Bancomer  promueve  una  Hipoteca  Joven  a  10.1  por  ciento  y  20  años  de  plazo.  Virtualmente  
todos  los  créditos  hipotecarios  se  conceden  ahora  a  tasa  fija.  Los  créditos  personales  y  empresariales  han  venido  creciendo  
con  rapidez.  El  de  tarjeta,  un  préstamo  revolvente  y  a  la  palabra,  por  lo  tanto  caro,  es  cada  vez  más  común.  Compartamos,  
Coppel  y  Banco  Azteca  otorgan  microcréditos,  a  veces  de  tres  a  cinco  mil  pesos,  a  personas  a  las  que  los  bancos  tradicionales  
no  prestaban  por  sus  bajos  ingresos  o  por  trabajar  en  la  economía  informal.  Los  bancos  ya  no  están  en  el  negocio  de  reírse  
de  los  suplicantes  de  crédito.  Hoy  se  esfuerzan  por  buscar  clientes.  Quizá  no  nos  damos  cuenta  pero  estamos  viviendo  una  
edad  de  oro:  "el  mejor  periodo  de  la  historia"  de  la  banca  en  México.  Luis  Robles,  presidente  de  la  Asociación  de  Bancos  de  
México  y  presidente  del  consejo  de  BBVA  Bancomer,  me  dice  que  en  los  últimos  13  años  la  cartera  de  crédito  ha  crecido  a  
una  tasa  más  de  tres  veces  superior  al  PIB.  En  cambio,  en  los  12  años  del  desarrollo  estabilizador,  en  las  décadas  de  1950  y  
1960,   la   expansión   fue   de   2.5   veces   el   ritmo   del   PIB.   "Tenemos   una   banca   muy   sana,   muy   capitalizada,   con   una   baja  
morosidad".  La  morosidad  actual,  de  hecho,  es  de  sólo  3  por  ciento,  si  bien  se  eleva  a  5  por  ciento  en  tarjetas  de  crédito.  "La  
banca  le  ha  dado  crédito  a  320  mil  pequeñas  y  medianas  empresas-continúa  Robles-.  Si  consideramos  que  el  IMSS  tiene  900  
mil  patrones  registrados,  esto  significa  que  estamos  otorgando  crédito  al  33  por  ciento".  Los  banqueros  no  son  ni  serán  nunca  
populares.  Desde  hace  milenios  el  banquero  ha  sido   indispensable  pero  cuestionado  o   incluso  odiado.  Por  eso   la  Biblia  y  el  
Corán  prohíben  la  "usura"  y  por  eso  en  la  Europa  medieval  y  renacentista  se  atacaba  a  los  judíos  que  se  dedicaban  al  crédito  
porque  se  les  habían  vedado  otras  actividades.  Dramático  ejemplo  es  el  Shylock  de  El  mercader  de  Venecia  de  Shakespeare.  
La  experiencia  nos  dice,  sin  embargo,  que  los  países  sin  crédito  no  crecen  a  tasas  razonables.  Y  México  sigue  teniendo  una  
bancarización   reducida   en   comparación   no   sólo   con   las   economías   desarrolladas   sino   con   las   de   otros   países   de  
Latinoamérica.  Hoy   estamos   viendo   una   banca   que   compite   y   ofrece   créditos   a   personas   físicas   y   empresas   y   no   sólo   al  
gobierno.  El  crédito  por  sí  solo  no  garantiza  expansión.  Pero  sin  crédito  el  crecimiento  es  imposible,  y  sin  crecimiento  no  hay  
generación  de  empleos  ni  prosperidad.  
Tasas  negativas    
Las  tasas  bajas  han  ayudado  a  empresas  y  personas  que  contratan  créditos  y  también  al  gobierno  que  es  el  mayor  deudor  de  
todos.  Pero   los  ahorradores  pierden  dinero  en  cuentas  con  tasas  negativas.  No  es  culpa  de   la  banca  comercial  sino  de   los  
bancos  centrales.  Las  bajas  tasas  representan  una  transferencia  gigantesca  de  recursos  de  los  ahorradores  a  los  usuarios  de  
crédito.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
Aristegui  y  su  inagotable  teoría  de  la  conspiración.  
  
El  gobierno  del  presidente  Peña  Nieto  sabe  presionar  a  los  medios,  me  consta.  Me  consta  también  que  es  un  gobierno  con  el  
que   se   puede   dialogar,   si   lo   que   se   busca   es   información.   Me   consta,   por   ejemplo,   la   furia   que   les   provocaba   el  
cuestionamiento  que  hacíamos  de  las  estadísticas  que,  según  ellos,  marcaban  la  baja  de  la  incidencia  delictiva.  Pero  de  esas  
fricciones,   choques   y   discusiones   surgió   hace   unos   días,   por   ejemplo,   su   aceptación   de   cambiar   la  metodología   con   que  
contaban   los   secuestros.   No   sé   si   de   buen   o   mal   grado,   pero   reconocieron   públicamente   que   su   forma   de   medir   era  
incompleta,   incorrecta.   Desconozco   si   la   administración   de   Peña   Nieto   presionó   a   la   familia   Vargas   para   que   echaran   a  
Carmen  Aristegui   y   su   equipo   de  MVS.   Aunque   no   le   encuentro   lógica   ni   beneficio   a   una   acción   de   ese   tipo,   tampoco   la  
descartaría.   Palabras   más,   palabras   menos,   los   empresarios   han   expresado   que   estaban   hartos   de   las   conductas   de   la  
conductora  y  por  eso  le  mostraron  primero  la  puerta  de  salida  y  luego  le  dieron  una  sonora  patada.  Son  los  empresarios  que,  
con   decisión   y   generosidad,   le   abrieron   las   puertas   a   Aristegui   después   de   su   despido   de   W   Radio   en   2008,   precedido  
igualmente  por  una  batahola  de  hechos  no  probados,  pero  contados  para  hacer  creer  que  se  trataba  de  una  incontrovertible  
censura.  Los  mismos  empresarios  que  se  embarcaron  con  ella  en  un  capítulo  más  bien  vergonzoso  en  2011,  que  algunos   el  
senador   Javier   Corral   dixit    quisieron   hacer   pasar   como   una   persecución   contra   la   única   opción   crítica   en   los   medios  
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electrónicos  mexicanos.  (¿Qué  pensarán  de  esa  frase  decenas  de  periodistas  y  reporteros  que  día  con  día  se  esfuerzan  por  
buscar  dar  una  nota  y  en  ocasiones  lo  consiguen?).  Por  eso  era  importante  escuchar  a  Aristegui  ayer.  No  sobre  el  lío  con  sus  
patrones.  Me  interesaba  saber  si  presentaría  una  narrativa  documentada  de  cómo  el  poder  gubernamental  había  intervenido  
en  su  despido.  Pero  una  vez  más,  y  es  la  tercera  que  ocurre,  solo  ofreció  ambigüedad,  fraseología,  supersticiones.  Teoría  de  
la   conspiración.   Rollos   sobre   una   supuesta   red   de   fuerzas   corruptoras   que   la   persiguen   para   acabarla   en   radio   (no   en   la  
televisión  de  paga  ni  en  la  prensa  escrita  o  la  red).  

  Como  en  2008  y  2011,  cero  información  sobre  la  
hipotética   censura.   En   fin,   cada   quien   su   cuento.   Ojalá   regrese   pronto.   Anima   la   competencia   por   las   mañanas.   Ahí   la  
estaremos  esperando.  MENOS  DE  140.  El  PRI  sigue  pensando  que  puede  ganar  siete  de  nueve  gubernaturas,  no  Michoacán  
ni  Baja  California  Sur.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página)  
El  Universal-   
  
Cuauhtémoc  se  queda  en  el  PRI  y  con  el  PRI  
Ningún  priísta  duda  de  cuál  será  el  veredicto.  Nos  aseguran  que  el  fallo  del  PRI  es  que  Cuauhtémoc  Gutiérrez  de  la  Torre  será  
exonerado   de   los   señalamientos   de   encabezar   una   red   de   prostitución   pagada   con   recursos   del   partido,   y   que   por   ende  
permanecerá  en  las  filas  del  tricolor.  Sin  embargo,  aunque  el  resultado  ha  perdido  interés,  ahora  lo  que  llama  la  atención  es  
conocer   cómo   queda   la   votación   entre   los   7   integrantes   de   la   Comisión   Nacional   de   Justicia   Partidaria,   hoy   presidida   por  
Reyna  Araceli  Tirado  Gálvez,  quien  declaró  que  no  supo  en  la  que  se  metió  con  este  asunto.  El  PRI  tiene  hasta  las  23:59  de  
hoy  para  dar  a  conocer  su  fallo.  Don  Cuauhtémoc,  nos  dicen,  está  listo  para  celebrar,  y  no  sólo  que  se  quedó  en  el  partido,  
sino  que  se  quedó  con  el  partido  en  el  DF,  pues  su  poder  está  más  firme  que  nunca.  
  
Mancera,  cliente  de  la  Cruz  Roja  
De  muy  buen  humor  y  jacarandoso,  el  jefe  de  Gobierno  del  DF,  Miguel  Ángel  Mancera,  acudió  al  evento  del  arranque  de  la  
Colecta  Anual  de   la  Cruz  Roja  Mexicana  2015.  Don  Miguel  Ángel  dio   la  bienvenida  al  presidente  Enrique  Peña  Nieto  y  a  su  
esposa  Angélica  
beneficiario  de  la  Cruz  Roja  de  manera  directa.  A  mí  la  Cruz  Roja  me  atendió  en  una  situación  de  emergencia,  que  no  fue  esta  
última  (la  operación  a  cora
sonrisa  de  Peña  Nieto.  ¡Ah,  que  el  jefe  de  Gobierno!  
  
¿Diputados  protegen  robo  de  combustible?  
En  el  gobierno   federal  ya  extrañan  a  Silvano  Aureloes.  Nos  comentan  que  hay  molestia  por  el  hecho  de  que  un  berrinche  
entre   diputados   está   atorando   la   nueva   ley   que   los   senadores   aprobaron   para   endurecer   las   penas   por   el   robo   de  
combustibles  de  los  ductos  y  para  los  gasolineros  que  despachen  litros  incompletos  de  gasolina  a  sus  clientes.  Funcionarios  

presidente   de   la   Mesa   Directiva,   quien   dejó   su   curul   para   ir   en   la   búsqueda   de   la   gubernatura   de   Michoacán.   Hoy   se  
encuentra  en  ese  puesto  el  perredista  Julio  César  Moreno,  quien  deberá  destrabar  el  tema  antes  de  que  se  piense  que  más  
que  una  pataleta  de  legisladores  lo  que  detiene  la  ley  es  algún  tipo  de  interés  al  que  no  le  conviene  la  nueva  norma.  
  
Emilio  Rabasa  Gamboa  
México,  de  nuevo  al  banquillo  
Otra  vez,  México  será  puesto  en  una  silla  a  nivel  internacional.  Ahora  será  ante  la  Comisión  Interamericana  de  los  Derechos  
Humanos,   en   Washington,   donde   los   padres   de   familia   de   los   estudiantes   de   la   normal   de   Ayotzinapa   expondrán   sus  
cuestionamientos  en  torno  a  las  investigaciones  sobre  la  desaparición  de  los  43  jóvenes.  Las  participaciones  de  los  padres  se  
dan  en  el  contexto  del  154  periodo  de  sesiones  de  la  CIDH,  cuyo  secretario  ejecutivo  es  el  mexicano  Emilio  Álvarez  Icaza.  El  
embajador  mexicano  ante  la  OEA,  Emilio  Rabasa  Gamboa,  va  a  la  sesión  con  ánimo  de  escuchar  y  defender  la  posición  del  
gobierno  federal,  nos  comentan.  
  
(Redacción,  página  02)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

19  de  20  

1199  

Reforma-   
  
COMO  SI  se  tratara  del     
  
CUENTAN  QUE  los  integrantes  de  la  tribu  que  todavía  domina  al  interior  del  PRD  andan  muy  movidos  visitando  gobernadores  
de  todos  los  colores  políticos.  
  
QUIENES  los  han  visto  con  su  pase  de  abordar  en  la  mano  cuentan  que  Jesús  Ortega,  Jesús  Zambrano,  Guadalupe  Acosta  y  
hasta  Carlos  Navarrete  se  han   reunido   con   los  mandatarios  de  Baja  California,  Campeche,  Chiapas,  Puebla,  Quintana  Roo,  
Sonora,  Veracruz  y  Sinaloa.  
  
OBVIAMENTE,   en   pleno   proceso   electoral   el   motivo   de   las   visitas   no   fue   tomar   el   café.   En   realidad   fue   un   asunto   de  
sobrevivencia.  
  
SEGÚN  SE  DICE,  en  esas  entidades  los  perredistas  saben  que  andan  muuuy  bajos,  por  lo  que  están  buscando  por  todos  los  
medios  asegurar,  al  menos,  el  10  por  ciento  de  la  votación.  
  
POCOS  se  enteraron,  pero  la  propuesta  del  gobierno  federal  de  unificar  el  salario  mínimo  a  nivel  nacional  fue  atacada  fuerte  
en  los  últimos  minutos  por  parte  del  sector  empresarial.  
  
CUENTAN  QUE  apenas  media  hora  antes  de  que  Alfonso  Navarrete  Prida  hiciera  el  anuncio  oficial,  Juan  Pablo  Castañón  de  
Coparmex  y  Gerardo  Gutiérrez  Candiani  del  Consejo  Coordinador  Empresarial  presionaron  para  posponer  la  unificación.  
  
SU  ARGUMENTO  era  que  la  medida  tendría  efectos  inflacionarios  justo  en  este  momento  de  inestabilidad  cambiaria.  Por  eso  
exigieron  que  se  hiciera  de  manera  gradual,  que  fue  como  quedó.  
  

amigo  desde  hace  muchos  años  de  Enrique  Peña  Nieto.  
  
LA   BURRA   de   San   Lázaro   no   era   arisca,   los   senadores   la   hicieron.   Por   eso   en   la   Cámara   de   Diputados   están   tomando  
providencias  para  que  no  les  vuelvan  a  ver  la  cara.  
  
TIENEN   sospechas   de   que   en   el   Senado   no   hay   mucho   interés   por   sacar   adelante   el   Sistema   Nacional   Anticorrupción,  
aprobado  por  los  diputados  el  26  de  febrero.  
  
NO  ES  la  primera  vez,  dicen,  que  los  senadores  se  hacen  como  que  la  virgen  les  habla  con  las  iniciativas  que  les  envían.  
  
POR   eso   los   diputados   lanzaron   ayer   un   exhorto   a   los   senadores   para   que,   ¡sopas!,   sean   responsables   y   aprueben   esa  
reforma.  
  
Y  PARA  QUE  el  asunto  no  quede  en  puras  buenas  intenciones,  están  promoviendo  una  especie  de  trueque:  en  cuanto  vean  
que  se  aprueba  la  minuta  anticorrupción,  ellos  harían  lo  propio  con  la  nueva  Ley  General  de  Transparencia.  
  

  
  

sus  regalos  en  pleno  año  electoral.  
  
ESTE  AÑO  el  gobernador  mexiquense  obsequiará  a  sus  gobernados  el  triple  de  los  anteojos  que  dio  el  año  pasado,  pues  la  
cifra  pasó  de  80  mil  a  250  mil.  
  

  ahí  ya  
andan  diciendo  que  hasta  no  ver,  ¡no  creer!  
  
(Redacción,  página  10)  
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CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio    

  
  

  
  

  


